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Desde a tarde de segunda-feira que a Zona 
Centro do Pais está a ser «devorada» pelo fogo. Um 
autêntico «inferno dantesco» foi o que observámos 
na região das Talhadas (Sever do Vouga), tanto 
mais que a complicar a acção dos soldados da paz 
se levantou um vento forte que propiciou um 
propagar mais rápido de todo aquele braseiro. 

Presidente da Câmara de Aveiro 

A Comissão Nacional de Eleições 
defendeu ontem que a data das 
autárquicas deve ser marcada com 
urgência para Dezembro «de modo à 
que a sua realização se concretize 
nos prazos decorrentes da legislação 
em vigor». 

«Com preocupações estritamente 

jurídicas», a Comissão apelou im- 
plicitamente ao Governo (a quem 
compete marcar a data) para que 
convoque as eleições para Dezem- 
bre «não se pondo assim em causa 0 
reguiar funcionamento das insttul- 

ões». 
As eleições autárquicas têm-se 
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Bombeiros esgotados 
são impotentes para debelar 
OS fogos da região 

Quilómetros de frente de incêndio 
tornava a acção dos bombeiros in- 
frutífera para debelar as chamas, 
chegando a haver povoações em 

perigo e casas evacuadas pela emi- 
nência da tragédia. 

Ontem ao fim da tarde os ificên- 
dios continuavam em Talhadas do 

realizado sempre em Dezembro no 
final do mandato dos eleitos locais. 
mas cesta vez o CDS admitiu e o PS 
defendeu que tenham lugar depois 
das Presidênciais. 

No seu comunicado de hoje, a 
Comissão Nacional das Eleições 
(CNE) fez ainda um apelo para que 

Vouga e Seixo, sendo nesta locali- 

dade verdadeiramente preocupante 
a situação, já com a estrada cortada 
a impedir o acesso. 

Também em Cadaveira, Ventoso, 
Salgueiro e Moitedo, estas do con- 

Cont. na página 5 

«os titulares dos órgãos de sobe- 
rania não intervenham directa ou 

indirectamente nessa qualidade nas 

campanhas eleitorais partidárias € 

mantenham nevialidade e impar- 

cialidade no exercicio das suas 
iunções» 

  

URBANIZAÇÃO DE S. JACINTO 

Lotes de terrenos todos vendidos 

  
Ler na página 2 

SAN ANTONIO (EUA) — Aspecto de uma pilha de vagões cisterna que descarrilaram e derramaram ptodu- 

tos tóxicos num rio provocando a evacuação da área. 
Telefoto Reuter/NP-«Dijário de Aveiro» 

      
   

  

INCENDIÁRIO PRESO EM ESTARREJA 

JOVEM DE 17 ANOS 

APANHADO EM FLAGRANTE 
Anteontem, cerca das 18.30 horas, Fernando Afonso Nunes 

Soares, de 17 anos, solteiro, natural e residente em Póvoa de Cima- 
-Beduido-Estarreja, foi apanhado quando tentava pegar fogo num 
pinhal situado em Arrotinhas, lugar do mesmo concelho. 

Surpreendido em flagrante por Manuel da Silva Tavares, nao 
conseguiu escapar, dado que este o deteve, chamando de imediato a 

GNR. 
Presente ontem no Tribunal de Instrução Criminal de Oliveira de 

Azeméis, O incendiário, foi posteriormente conduzido para o estabe- 
lecimento prisional de Custóias, onde aguardará julgamento 

      

   
    

    

SS 

ACCOMARCA (PERU) — Um membro da Comissão 
de Investigação Legislativa, observa um dos cadaveres 
descobertos recentemente e que se acredita ser umadas 
testemunhas do assassínio em massa de 69 indios, perpe- 

trado porsoldados do Exercito 

Telefoto Reuter/NP-«Diário de Aveiro» 

  

NESTA EDIÇÃO 

  

JOVENS TÉCNICOS 
PARA A INDÚSTRIA: 

UM NOVO BALÃO DE ENSAIO 
Ler na página 3 

RENAMO ASSASSINOU 
GEÓLOGOS SOVIÉTICOS 

Ler na página 2 

BANCO EUROPEU 
DE INVESTIMENTOS CONTINUA 

A EMPRESTAR A PORTUGAL 

Ler na pagina 7  
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Flagrantes 

da cidade 
A Brigada de Trânsito de Aveiro, registou 

entre domingo e segunda-feira, quatro aciden- 
tes, segundo fomos informados. Curiosamente, 
(ou talvez não), em todos eles, esteve envolvido 
um veículo comum: motorizada. Em dois, 
colisões com ligeiros, noutro choque entre dois 
desses veículos, num outro, atropelamento de 
um peão. 

E evidente que não queremos dizer que em 
todos, ou nalgum, a culpa tivesse sido dos con- 
dutores das motorizadas. Ninguém nos disse, 
isso é assunto, para apuramento posterior. Não 
queremos contudo e apesar de infelizmente o 
assunto não ser invulgar, nem tão pouco raro, 
de o referir, quanto mais não seja, para que 
possa constituir um alerta — mais um — para 
todos aqueles que se deslocam em veículos de 
duas rodas. Sabemos que os há, cautelosos, 
previdentês, cumpridores das regras de trân- 
sito. Mas sabemos igualmente (também anda- 
mos na estrada), que há cada um... 

Especialmente, gente nova, para quem a 
motorizada parece não ser meio de locomoção, 
mas sim um «brinquedo», que quanto mais 
andar, melhor. E evidente que a culpa não é só 
deles, mas isso é outra questão. 

Por agora, queremos apenas, registar a 
«coincidência». 

Para bom entendedor... 

Carlos Campos     
  

LOTA DE AVEIRO RENDEU 
CERCA DE 2.500 CONTOS 

Três arrastões da costa, descar- A pesca artesanal (motoras) ren- 
regaram ontem na Lota de Aveiro, 
7.499 kgs de peixe. cujo valor global a So OO Ea 
“oi de 1.092.152800. 167.170800. 
  

UMA ENTRADA E DUAS SAÍDAS 
NO PORTO DE AVEIRO 

Ontem entrou no Porto de Aveiro, 

2 navio do Panamá, vindo da Gâm- 
dia, «Selmarin», que veio carregar 
dobines de pasta de papel. 

INJÚRIAS VALERAM-LHE 
AGRESSÃO À NAVALHADA 

Sairam os navios «Frisia», turco e 
«Norvinkingur», norueguês. 

Prevê-se para hoje a entrada do 
«Charlot», 

  

Com o mesmo título, publicámos 
ontem uma notícia, citando o café 
«Cravo», como local do incidente. 

Ainda que a culpa não nos per- 
tença, não queremos deixar de repor 
aqui a verdade. já que efectivamente 

não foi nesse café, que se registou a 

agressão. 

Do facto. apresentamos as nossas 
Gesculpas à gerência do caté 

«Cravo» e aos nossos leitores 

  

DIRECÇÃO REGIONAL DE AGRICULTURA 
DA BEIRA LITORAL ASSALTADA 

Manuel Rui de Oliveira, residente 
em Vagos, apresentou queixa na 
PSP. que no último fim-de-semana. 
indivíduos não identificados, entra- 
ram numa casa pré-fabricada, atra- 
vés de arrombamento duma janela 

pertencente à Direcção Regional de 
Agricultura da Beira Litoral, sita na 
Avenida Artur Ravara desta cidage 

Furtaram uma máquina de calcu- 
lar e outros artigos que avaliou em 
cerca de 17 contos. 
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APRESENTADOS OS CANDIDATOS DO PRD PELO CÍRCULO DE AVEIRO 

Moralizar a vida política 
O Partido Renovador Democrático 

apresentou no passado dia 16 os 
seus candidatos a deputados pelo 
círculo de Aveiro tendo aproveitado 
para inaugurar a sua sede provisória. 

Pretendendo dar uma nova se- 
riedade e eficácia à vida política 
nacional, o PRD promete trazer à 
actividade política uma nova ética 
«ter uma prática diferente dos outros 
partidos» — como diria um dos 
candidatos a deputado à Assembleia 
da República. Adiantaria ainda que é 
propósito do PRD «cumprir as pro- 
messas que prometeu e moralizar a 
vida política portuguesa. Os depu- * 
tados do Partido Renovador Demo- 
crático não desejam ser funcionários 
partidários e os candidatos eleitos 
defenderão os interesses dos por- 
tugueses de forma livre e indepen- 

dente». 

Assim como o presidente Eanes é 
o único político que até hoje cumpriu 

o que prometeu, o PRD conduzirá a 
sua política de acordo com as suas 
promessas políticas. 

O PRD não será um partido tão 
minoritário como se quer fazer 
transparecer (apesar de 50 por cento 
dos portugueses desconhecerem- 
-no) e irá assumir um discurso novo 
relativamente às restantes forças 
políticas. A sua força advém do 
prestígio que tem o general Ramalho 
Eanes tendo o povo português uma 
imagem bem presente da sua figura. 
O PRD apostará mais do que o 
benefício da dúvida que politica- 
mente se vive neste País. 

No seu manifesto, o PRD garante 
que a escolha de pessoas para todos 
os cargos públicos será feita apenas 
em função de critérios de honesti- 
dade, capacidade e competência, 
recusando o clientalismo porque à 
semelhança dessa escolha, «os 
candidatos a deputados foram es- 
colhidos segundo as bases do 

partido e não indicadas por esta ou 

aquela pessoa» 
«Um partido novo para renovar, 

não apenas a prática e a moral, mas a 
própria ideia de política e as ideias 
com que a política se faz» — lê-se 
ainda no manifesto. 

O combate à corrupção e o direito 
ao pluralismo de opiniões serão 
acções chave para o PRD. O cabeça 
de lista do PRD, Aníbal Campos, 
referiria que «as crises são movidas 
por interesses partidários, interes- 
ses estes que têm liberado a vida 
política portuguesa e não têm re- 
solvido as necessidades do País». 

O Partido Renovador Democrático 
(PRD), na opinião dos seus candi- 
datos, irá fazer com Que a percen- 
tagem de abstenções diminua nestas 
eleições pois o partido irá buscar 
votos a quem, por motivos de des- 
contentamento político, não irá votar 

nas eleições de Outubro. O PRD 
subirá à custa do povo português e 

não à custa deste ou daquele partido. 
Na perspectiva política do Partido 

Renovador Democrático, «é impe- 
rioso definir, prioritariamente, uma 

nova filosofia das relações entre 
poder e meios de Comunicação 
Social, bem como a estrutura, or- 
ganização e funcionamento destes 
para que sejam garantidos mais 
seguramente os valores da inde- 

pendência do pluralismo, do rigor, 
da objectividade de todos os órgãos 
de Comunicação Social. O PRD re- 
cusa toda e qualquer tentação di- 
rigista de qualquer órgão. 

Os candidatos a deputados do 

PRD pelo círculo de Aveiro serão 

Anibal Campos, engenheiro (cabeça 

de lista); Rui de Sá e Cunha, médico; 

Corujo Lopes, bancário; José Lopes 

Casal, industrial; Henrique Manuel 

Morais, Professor da Universidade 

de Aveiro e Afonso Libório, agri- 

cultor. ; 

  

URBANIZAÇÃO DE S. JACINTO 

Lotes de terrenos 

todos vendidos 
O estudo apresentado para a 

venda de terrenos pela Câmara 
Municipal de Aveiro em hasta pú- 
blica na última sessão ordinária da 
Câmara referiu-se ao plano de por- 
menor urbanístico de S. Jacinto. À 
área abrangida era de cerca de 11 
hectares e situa-se fora dos limites 
do Plano Geral de Urbanização de 
Aveiro. 

Depois de há quinze dias não ter 
havido ninguém para licitar na venda 
de terrenos, na passada segunda- 
-feira a sala estava cheia. À venda de 
terrenos referiu-se à urbanização de 
S. Jacinto. Estiveram à venda o sec- 
tor B com 6 lotes, 0 sector D, com 
dois lotes, o sector L, com 10 lotes e 

o sector M com um lote de terreno. 
Todos os lotes foram vendidos, com 
a base de licitação de mil escudos 
por metro quadrado e os respectivos 
lanços de cem escudos 

O lote mais caro foi o lote sete do 
sector L com 2.000 escudos por 
metro quadrado. O lote 13 do sector 
M, com a maior área (870 m2), foi 

vendido por 1.500 escudos o metro 
quadrado. 

Depois da hasta pública realizada 
no passado dia 16, pode inferir-se 
certamente que há muita gente a 
querer construir. Foi uma autêntica 

«surpresa» relativamente às anterio- 
res nas quais ninguém tinha dinheiro 
para «pegar» nos terrenos. 

Ainda relativamente à urbanização 
de S. Jacinto, o saneamento e o 
abastecimento de água terão que ser 
obrigatoriamente ligados às redes 
municipais de esgotos. É ainda obri- 
gatório o abastecimento de águas à 
todas as construções. No caso da 
não existência dessas redes, deve- 
rão ser assegurados os abasteci- 
mentos de água potavel e instala- 

ções sanitárias e de esgotos de 
acordo com o regulamento geral de 
abastecimento de água e esgotos e 
demais legislações em vigor 

Os sectores A e C dessa mesma 
urbanização serão destinados para 
habitação social num total de 20 
lotes 

  

EM NOVEMBRO 

Seminário sobre 
«Ecologia e Autarquias» 
No próximo dia 2 de Novembro vai 

realizar-se em Aveiro um seminário 
de âmbito nacional e subordinado ao 

- tema «Ecologia e Autarquias», or- 
ganizado pela secção regional de 
Aveiro da Associação Portuguesa de 
Ecologistas/Amigos da Terra. 

A realizar no salão cultural da 
Câmara Municipal de Aveiro, o tema 
do seminário visa perspectivar a 
intervenção dos ecologistas nas 
próximas eleições autárquicas assim 
como a elaboração de uma plata- 

forma programática ecologista nes- 
sas eleições. 

Independentemente de estarem 
ou não associados na APÉ ou outra 
associação ou grupo ecológico, este 
seminário destina-se a todos os 
ecologistas, ambientalistas e defen- 
sores do património cultural. 

Os interessados em participar de- 
verão fazer a sua inscrição junto do 
secretariado regional de Aveiro da 
APE/Amigos da Terra, Edifício Torre 
10.º andar-porta A, Quinta do Canha 
— Aradas, Aveiro. 

  

SUBSÍDIOS AOS BOMBEIROS 
A Câmara de Aveiro, conforme 

estava estipulado no orçamento vai 
dar 2.500 contos de subsídio a cada 
corporação de bombeiros da cidade 

  

QUER VENDER OU COMPRAR CASA? 

ALUGAR? 
TROCAR DE MOBÍLIA? 

A CASA DE PRAIA? ALUGAR 
u ário de Aveiro» atra    

    

     

NA CASA MUNICIPAL DE CULTURA DE ESTARREJA 

MOSTRA DE COMPOSIÇÕES 
DE ARTE FORAL 

A partir das 15 horas do próximo 
dia 21, estará patente ao público 
uma exposição de composição de 
arte foral, de Adelaide Baptista He- 
lena Costa, La Sallete Neves e Maria 
Emília Correia da Silva. 

A exposição, que se prolongará 
até ao dia 29, decorrerá na Casa de 

Cultura de Estarreja e poderá ser 

aprecisada todos os dias das 15 às 
19 horas. 

  

Curso de expressão 
e comunicação 
audio-visual 

Sob a orientação de dois técnicos 
franceses do C.E.M.E.A (Centres 
c Entrainement aux Mehthodes 
d'Education Active) e no âmbito do 
acordo luso-francês terá início já no 
dia 28 deste mês no Porto, prolon- 
gando-se até ao dia 4 de Outubro, 
um curso de expressão e comuni- 
cação audio-visual, 

Porque este curso se tratara de 
um estágio de aprofundamento em 
que a fotografia será utilizada como 
técnica de animação sócio-cultural, 
o curso será destinado a jovens que 
possuam já uma formação básica de 
fotografia. 

Todos os jovens do distrito de 

Aveiro interessados nesta iniciativa 
do FAOJ, deverão fazer a respectiva 
inscrição na delegação regional do 

  

AQUISIÇÃO: 

DE ESTANTES 

METÁLICAS 
Para a aquisição de estantes 

metálicas para a Bibliotca e Serviços 
Culturais da Câmara, esta aprovou 
que as mesmas deverão ser agqui- 

ridas à empresa Handy porque, 
apesar de serem de preço medio. 
são idênticas ao material já exis- 
tente. 

  

CÂMARA 

ADQUIRE EDIFÍCIO 
A Câmara Municipal de Aveiro vai 

adquirir um edifício sito na Quinta do 
Canha dado que no concurso para a 
sua venda não houve qualquer in- 
teressado. 

Entretanto no dia sete de Outubro 
serão postos à venda em hasta pú- 
blica os terrenos relativos a Forca 
Vouga e Sá Barrocas. 

FAOJ (Av. 25 de Abril, 24 1/c Aveiro 

— telef. 28625) até ao dia 20 de 

Setembro. 
As despesas de alojamento, ali- 

mentação e transporte (caminhos de 
ferro em 2.º classe ou RN) estarão a 

cargo do FAOJ. 

AISO ROCA 

MANUEL CABRAL MONTEI- 

RO — Faleceu ontem às 14.30 
horas no Hospital de Aveiro, Manuel 

Cabral Monteiro, de 78 anos, natural 

de Campanhã (Porto), casado com 

| Maria Olivia Pereira Monteiro e re- 
sidente no Largo: do Rossio. O ex- 
tinto era pai de Manuel Pereira Ca- 
bral Monteiro e Fernando Pereira 

Cabral Monteiro. O seu funeral 

realiza-se hoje, às 16 horas, com 

Missa de Corpo Presente da Capela 
de S. Gonçalinho para o cemitério 

sul. 

Tratou a Agência Capela. 
FRANCELINA DE JESUS 

SANTOS — Faleceu ontem as 8 
horas da manhã, Francelina de Jesus 
Santos, de 79 anos, natural de Oli- 
veirinha e residente na Presa. O seu 
funeral realiza-se hoje, às 10.30 ho- 
ras, da Capela de S. Geraldo na Presa 
para o cemitério sul. 

Tratou a Agência Capela. 
MARIA MANUELA DA RO- 

CHA AGRA MALAQUIAS — 
Realizou-se ontem às 18 horas, o 
funeral de Maria Manuela da Rocha 

Agra Malaquias, de 53 anos, casada, 
natural de Ilhavo e era emigrante em 
França e vítima do acidente ferro- 
viário de Alcafache. Saiu do Instituto 
de Medicina Legal do Porto para o 
cemitério de ilhavo. 

Tratou a Agência Ilhavense. 
LAURA RAINHA RODRI- 

GUES — Faleceu no dia 16 na sua 
residência Laura Rainha Rodrigues, 
de 75anos, viúva, naturale residente 
em Ílhavo. O seu funeral realizou-se 
ontem pelas 18.30 horas, da casa 
mortuária da igreja de Ilhavo para o 

cemitério da vila   Tratou a Agência Ilhavense
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Jovens Técnicos para a Indústria 
— Um novo balão de ensaio 

O ministro da Indústria e Energia, Veiga Simão, 
referiu em Agueda, na Feira Industrial Expoágue- 
da/85, que «a situação económica e financeira 
esteve calamitosa, mesmo à beira da banca rota, 
numa quase falência, por falta de credibilidade da 
República Portuguesa e pela dificuldade dos bancos 
internacionais acorrerem aos empréstimos». 

Mas, na prespectiva de Veiga Si- 

mão, a situação está alterada devido 
à política de austeridade seguida, 
«que implicou sacrifícios para o 
povo português, com reflexos no 

  

que «hoje tenho a grande alegria 
pelo pacto cumprido. Ainda me re- 
cordo do desafio que lançei à As- 
sociação Industrial de Águeda para 
levar a cabo, com a ajuda do LNETI, 

  

investimento e na vida dos empre- 
sários». 

«Hoje temos 150 milhões de con- 
tos disponíveis» — adiantou, «que 
têm de ser utilizados no desenvol- 
vimento do País em duas linhas 
fundamentais: modernização da so- 
ciedade e em particular da indústria, 
agricultura e serviços, e no desejo de 
nos aproximarmos sucessivamente 
dos países mais desenvolvidos, & 
sermos parceiro para um diálogo 
frutífero com a Comunidade: Euro- 
peia livre e democrática. 

Estamos numa nova era, a era do 
relançamento económico, mercê 
dos sacrifícios que fizemos até 
agora. E esta nova era já mostra 
Sinais evidentes. E aqui está um, em 
Águeda, nesta Expoágueda, decor- 
rente da capacidade dos empresá- 
rios e gentes desta nova cidade, 
numa mostra de pujança, de afirma- 
ção de capacidade de iniciativa, de 
inteligência dos seus trabalhadores e 
também dos seus empresários, e 
também das suas gentes». 

Veiga Simão recordou um pe- 
queno «incidente» ocorrido no ano 
transacto, que se prendia com o 
atraso de execução do estudo-piloto 
de combate à poluição industrial na 
zona do Brejo (Águeda) para referir 

) ministro Veiga Simao 

OE TUE OS 

o estudo que, simultaneamente com 
a criação de novas riquezas, com 0 
desenvolvimento desta região, trate 
também de defender o meio ambien- 
te e a qualidade de vida dos cida- 
dãos, através de um combate drás- 
tico à poluição». Este desafio toi 
aceite e desenvolvido pela AIA es- 
tando já elaborado o respectivo es- 
tudo que foi entregue a Veiga Simão 
no primeiro dia da Expoágueda. Há 
agora que iniciar essas tarefas tão 
importantes para o desenvolvimento 
harmónico que se desaja. 

e F 

'o sequ: 

denis da AA Foi 

Segundo elementos que recolhe- volvidos para a modernização do 
mos do eng.” Adolfo Roque, admi- sistema produtivo português, consi- 
nistrador da Revigrés e membro di- derou ser imperioso dar uma certa 
rectivo da Associação Industrial prioridade à formação especializada 

portuense, e agora também ligado à “ gg jovens técnicos em áreas ligadas 
«Comissão dos Jovens Técnicos 
para a Indústria», na qualidade de 

às novas tecnologias, à gestão em- 
resarial e à gestão de energia, num 

representante da A.|, portuense Pp 9 9 

Comissão essa que é presidida pelo dr. intuito de fortalecimento da capaci- 

Silva Pinto, o Ministério da Indúsina e dade técnica das empresas. ] 

Energia, no âmbito dos esforços desen O programa «Jovens Técnicos     

  

para a Indústria», que conta com o 
patrocínio da A.I. portuguesa, A.l 
portuense, LNETI e IAPMEI. com- 
portará na -sua primeira fase 300 
vagas para licenciados, 100 para ba- 
charéis e 100 para jovens com o 12.º 
ano ou formação profissional equi- 
parada, para o que estão abertas até 
15 de Outubro as respectivas inscri- 
ções de candidatura 

Segundo nos informou o eng.” 
Adolfo Roque, da actividade deste 
programa «fazem parte duas tases 
de formação: uma inicial de 4 meses 
numa emprea formadora de elevado 
nível tecnológico, e uma segunda 
cuja acção decorre ao longo de 20 
meses numa empresa receptora, 
que num critério de princípio de- 
verá ser uma pequena ou média 
empresa». 

Os «Jovens Técnicos para a In- 
dústria» receberão remuneração 
compativel com a função de esta- 

- Biário do LNETI, adquirindo prática 
empresarial & acções formativas de 
apoio. 

Nesta primeira fase serão admi- 
tidos candidatos com licenciatura 
em Engenharia, Economia. Gestão, 
Direito. Ciências e Farmácia. desde 
que com idade inferior a 28 anos, os 
bacharéis em Engenharia, Econo- 
mia, Gestão e Contabilidade, não 
podem ultrapasar os 25 anos, e os 
100 jovens com o 12.º ano, devem 
ter a alinea B) ou C) ou dipioma 
profissional equivalente, e idade in- 
ferior a 23 anos. 

Cont. na pag. seguinte 

  

hr a 

    
  Apartado 70 — 3751 ÁGUEDA —— 

Funcionalidade- Capacidade Ergonomia 
No tamanho e na forma dos módulos doSISTEMA SOFT LINE foram consideradas as 

modernas teses da medicina no trabalho quanto à postura física do utilizador. Um grande número de 

acessórios e alguns dispositivos especiaiscontribuem ainda para melhorar a capacidade 

interior e a funcionalidade do mobiliário. 

  

Tel. 64120/64133 — Telex 37115 

    

Apartado 70   
  Presente na Expoágueda-85 Ser 140 

Banco Pinto & Sotto Mayor (Soure). 

Tectos falsos 

e divisórias 

de alumínio 

      

3751 ÁGUEDA   
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ÁGUEDA — VAGOS 

ovens Técnicos : 
para a Indústria 
Cont. da pág. anterior 

PME's CONVIDADOS 
A PARTICIPAR 

Ainda no âmbito da acção «Jo- 
vens Técnicos para a Indústria» as 
PME's podem participar contribuin- 
do assim para o desenvolvimento 
tecnológico dessas mesmas PME's 
através da contribuição que lhes vai 
ser prestada por técnicos especia- 
lizados. 

Durante 4 meses numa empresa 
formadora de reconhecido nível te- 
cnológico possibilitará a formação 
desse jovem que, depois, ingressará 
na PME com uma comparticipação 
do Ministério da Indústria no pa- 

  

gamento da bolsa de estágio. Essa 
comparticipação atinge numa pri- 
meira fase de 12 meses de 75 por 
cento, e numa segunda fase, de 8 
meses para licenciados e bacharéis, 
de 25 por cento, e percentagem 
igual, mas durante 6 meses para os 
jovens com o 12.º ano e equipara- 

  

dos. 
De salientar ainda que a admissão 

desse jovens técnicos nas PME's, 
para além de beneficiarem da com- 
participação do M.I.E. ainda bene- 
ficiam da isenção de encargos fiscais 
para essas empresas relativamente a 
esses estagiários. 

UARTA-FEIRA, 18 SETEMBRO 1985 DIÁRIO DE AVEIRO 

Membros da Câmara 

de Artesanato de Aachen 

no Município de Agueda 
O presidente da Câmara de Em Aachen realiza-se, anualmen- com uma cooperação comum, as 

AJA. ADQUIRIU PAVILHÃO DA FEIRA 

A notícia já não terá foros ae novidade, mas não deixa por isso de 

ser notícia. De facto, já há algum tempo se sabia que a Associação 

Industrial de Águeda tinha garantido a aquisição, em condições 
especiais, do pavilhão onde já se realizaram as duas edições da 
Expoágueda. Agora veio-nos a confirmação com o pormenor de que 
hoje, pelas 17 horas, no auditório da feira será celebrado esse contrato, 

Fra que constitui um marco histórico para a Associação Industrial de 
gueda. 

    

    
  

  

     

        

  

DIARIO DE AvEI 

A'nossa presença na Expoágueda/85. 

Oi nc 

   

       
DINRIO DE AS PIRO 

“ma voz ao serrico da Regio 
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Águeda recebeu três membros-da 
- Câmara de Artesanato de Aachen, 

entidade que tem mantido muitos 
contactos, a nível industrial, com a 
região, especialmente com a Asso- 
ciação Industrial de Águeda. 

O dr. Otto Brink referiu que «os 
contactos mantidos até agora po- 
dem trazer a Águeda, muitos habi- 
tantes de Aachen», que definiu como 
«pessoas que gostam muito de 

viajar». 
O dr. Deniz de Ramos, presidente 

do Município aguedense, aproveitou 
a ocasião para formular um convite 
ao seu homólogo de Aachen, no sen- 
tido deste visitar Águeda, em relação 
ao qual Otto Brink respondeu que 
«certamente o presidente da Câmara 

de Aachen terá o maior gosto em vir 

a Águeda». 
Os elementos da Câmara de Arte- 

sanato de Aachen ofertaram ao 
presidente do Município um livro 
onde estão explanadas todas as ac- 
tividades daquela entidade ao que o 
dr. Deniz Ramos replicou com a 
oferta de uma medalha comemora- 
tiva dos 150 anos do concelho de 
Águeda. 

te, uma feira de artesanato, pelo que 
os membros da comitiva alemã afir- 
maram que «faziam questão que os 
artesãos de Agueda estivessem pre- 
sentes no próximo certame, a rea- 
lizar no próximo ano». 

O dr. Otto Brink, referindo-se à 
Expoágueda/85, afirmou que «por 
aquilo que pode apreciar, em breve, 

empresas portuguesas terão o 
mercado europeu aberto aos seus 
produtos», tendo o presidente da 
Câmara de Águeda retorquido que 
«com a colaboração da Câmara de 
Artesanato de Aachen e com a força 
de trabalho dos operários portugue- 
ses, não há dúvida que esse objec- 
tivo será atingido», 

  

Em Vagos: Câmara 
já liquidou beberete 
em honra do MAI 

A Câmara de Vagos, na sua última 
reunião, decidiu-se pelo pagamento 
da despesa relacionada com a re- 
cepção oficial do ministro da 
Administração Interna, Eduardo Pe- 
reira, quando em Maio último aqui 
inaugurou o novo quartel da GNR. 

Arrastando-se desde aquela data, 

  

Esperamos por Si... 

  

ccoVisite-nos! 

o assunto teve como protagonistas à 
presidente do município, Alda Vitor 
— que terá ordenado a prestação do 
serviço, um bem servido beberete 
cujo custo rondou os 60 contos — e 
a comissão promotora dos «Festejos 
da Vila» 

Por razões ainda relacionadas 
com o veto da AM à entrega do 
Parque de Campismo da Vagueira à 
Orbitur, a chefe do Executivo va- 
quense retiraria todo 0. apoio ini- 

cialmente prestado à referida Co- 
missão de Festas, como represália à 
atitude assumida pelo deputado mu- 
nicipal e membro da Comissão, Jor- 
ge Luís Nunes, um dos mais acér- 
rimos defensores da gestão daquela 

unidade turística pelo município. 

Na sessão camarária que delibe- 
rou «arrumar» o assunto, Alda Vítor 
ainda defendeu o não pagamento e 
virtude de. como disse, se sentir 
«ferida» na sua dignidade. 

Porém, o Executivo acabaria por 
aprovar uma moção subscrita pelo 

vereador sentrista Domingos Cer- 

queira, que não deixou contudo de 

ressalvar a posição da presidente do 

municipio 

  

VIATURA 

ASSALTADA 
Manuel Pereira de Almeida, re- 

sidente em Aradas, queixou-se na 
PSP, que no passado dia 15, indi 

víduos não identificados, furtaram- 
lhe-da viatura estacionada junto à 

sua residência, quatro rodas com- 
pletas, dois farolins da rectaguarda e 
a tampa do distribuidor, tudo ava- 
liado em 48 contos 

  

EM ÁGUEDA 

A sua casa de peixes 

pássaros e flores é 

E GAIOLAS 
TODOS OS ACESSÓRIOS PARA AQUÁRIOS 

Aviflor 
Rua Dr. Elísio Sucena, 106— Tel. 61197 

3750 AGUEDA   Apartado 2009 
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REALIZAÇÕES PUBLICITÁRIAS 
DO CENTRO, LD.º 
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TUDO EM PUBLICIDADE 
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CANTANHEDE 

Em «embrião » 

uma Associação dos Vitivinicultores 
da Região Demarcada da Bairrada 

Está criada, embora se en- 
contre em fase «embrionária», 
uma instituição, de direito pri- 
vado, que passará a denominar- 
-se por «AVITIBA» — Asso- 
ciação de Vitivinicultores da Re- 
gião Demarcada da Bairrada e 
que terá a sua sede em Canta- 
nhede, conforme foi decidido 
em reuniões tidas para mais este 
movimento ao serviço da la- 
voura e de harmonia com os 
documentos oficiais estabeleci- 
dos para a sua constituição. 

Iniciando a sua futura acti- 
vidade em instalações provisó- 
rias para os seus serviços admi- 

nistrativos e logísticos, somente 
em fins do mês: em curso ou 
princípio de Outubro será feita a 
respectiva escritura e que virá 
dar a idoneidade a mais esta 
organização cuja criação se fica 
a dever aos vitivinicultores as- 
sociados da Adega Cooperativa 
de Cantanhede: João Batista 
Ribeiro de Carvalho Serra, João 
Coutinho de Lima, dr. Espírito 
Santo Lopes, dr. Álvaro Vítor 
Póvoa de Campos, dr.? Maria 
Vitorino Pinheiro das Neves 
Veloso e Aníbal Ribeiro da 
Fonseca e que muito devotada- 
mente vivem os problemas deste 

ramo da economia nacional, 
Encontrando na parte de outros 
proprietários ligados a este 
sector da lavoura a sua indis- 
pensável adesão, a ideia tomou 
avanço e procurará congregar 
todos os vitivinicultores e Ade- 
gas Cooperativas da região, de 
forma a manter coeso o bom 
simbolo dos vinhos da Região 
Demarcada da Bairrada. 

O objectivo específico da 
«AVITIBA», baseia-se no se- 
guinte: 

a) «A investigação, a experi- 
mentação, a demonstração e a 
divulgação de todas as acções 

REGIÃO DAS BEIRAS 

visando o melhoramento da 
vitivinicultura e a formação 
profissional dos seus membros, 
por sua iniciativa e/ou em 
colaboração com organismos ou 
serviços, oficiais ou privados, 
nacionais ou estrangeiros. atra- 
vés de protocolos apropriados. 

b) A informação e esclare- 
cimento dos seus membros so- 
bre os princípios orientadores da 
-política vitivinícola nos planos 
nacionais e internacionais, no 
sentido da integração da vitivi- 
nicultura regional dentro desses 
princípios e respectiva acção de 
disciplina. 

c) A defesa de todos os in- 
teresses sociais e económicos 
dos seus membros e da vitivini- 
cultura regional. 

Para a realização dos seus fins 
a Associação poderá tomar, de 
acordo com a lei, todas as dis- 
posições para plantar, explorar 
parcelas de vinha consideradas 
necessárias, de preferência es- 
colhidas entre as explorações 
pertencentes ou geridas pelos 
seus membros, bem como esta- 
belecer acordos com entidades 
ligadas à vitivinicultura e à tec- 
nologia. E, ainda adquirir maqui 
naria adequada para o cultivo 

5 

das terras dos associados 
como construir edifícios para 
sede, adegas e armazéns devi- 
damente equipadas». 

— A mesma Associação vai 
estabelecer contactos com di- 
versas entidades oficiais da 
Região, tais como Câmaras 
Municipais, Caixas de Crédito 
Agricola Mútuo, Cooperativas 
Agricolas, Adegas Cooperati 
vas e União de Cooperativas. 
para que todas dêem a sua 
«força» para esta iniciativa de 
interesse regional e (até) do 
próprio Pais, pela finalidade que 

a constitui, Licínio Alves 

  

  

superior a cem mil escudos. 

Foram constituídas, recentemente, na Região das Beiras, 
as seguintes novas sociedades comerciais, com capital igual ou 

TRANSPORTES RODOVIÁRIOS DE MERCADO- 
RIAS DE CONIMBRIGA, Ld." — Sede: Campizes (fre- 
guesia de Ega), concelho de Condeixa-a-Nova. Objecto: 
exploração da indústria de transportes públicos ocasionais de 
mercadorias em veículos automóveis. Capital: 500000800. 

FRIALIMENTAR — COMÉRCIO DE PRODUTOS 
ALIMENTARES, Ld." — Sede: Molelos, concelho de - 
Tondela. Objecto: comercialização e distribuição de produtos 
alimentares congelados, frescos e salgados. Capital: 
600000800.   

PAPELARIA LITUR, COMERCIALIZAÇÃO DE 
ARTIGOS DE PAPELARIA E ESCRITÓRIO, Ld." — 
Sede: Adémia de Cima (freguesia de Trouxemil), concelho de 
Coimbra. Objecto: comércio de artigos de papelaria, per- 

Novas sociedades comerciais na Região das Beiras 
distribuídas pelo sócio José Carvalho Coimbra (90000000800). 
por Alzira da Piedade Claro (39600000$00) e por Beatriz da 
Piedade Coimbra e Joaquim Manuel de Sousa Pinto Arouca. 
com duas quotas iguais de 29 700000800 cada. 

fumaria e brinde e de máquinas e equipamentos de escritório. 
Capital: 100000000. 

ALTERAÇÃO DE CAPITAL 

Na empresa JOSÉ CARVALHO COIMBRA & C.* Ld.*, 
com sede na freguesia de Beduido, concelho de Estarreja, foi 
alterado o capital social de 75000000800 para 180000000800. 

Com esta alteração as quotas daquela sociedade ficaram 

OBRAS A CONCURSO NA REGIÃO DAS BEIRAS 

A Direcção de Serviços Regionais de Construções 
Hospitalares do Centro abriu concurso público para arrema- 
tação da empreitada de instalações mecânicas e equipamento 
para a subesterilização do bloco operatório para o Hospital 
Distrital de Aveiro (bloco 7). A base de licitação é de 
6 146000800. 

  

AVEIRO — ÁGUEDA 

Bombeiros impotentes para debelar fogos 
Da 1.º página 

celho de Agueda, eram pasto das 
chamas. 

A quase totalidade das corpora- 
ções do distrito de Aveiro estavam 
empenhadas no combate aos incên- 
dios, com um efectivo muito supe- 
rior aos cem homens, contando 
ainda com o auxílio de dezenas de 
populares. 

Corporações da Pampilhosa, Ana- 
dia, Mealhada, Oliveira do Bairro, 
Agueda, Albergaria-a-Velha, Aveiro 
(2), Sever do Vouga, Oliveira de 

Azeméis, Estarreja e Esmoriz, entre 
outras, desenvolviam denodados es- 
forços para pôr termo àquele inferno 
dantesco 

Dois aviões da pista dé Viseu 
vieram dar o seu auxílio, e já ao 
início da noite o comandante opera- 
cional, César, nos confidenciava 
«ser impensável exigir mais âqueles 
homens. Estão verdadeiramente es- 
gotados, alguns deles já com mais 

de 24 horas seguidas de combate às 
chamas» 

Povoações como Macida e Cada- 
veira passaram por momentos de 
angústia e terror, 

AZAR PARA OS B.V. 
DE VALE DE CAMBRA 

Cerca das 5 horas da madrugada 
de ontem e quando se deslocava para 

combate a um incêndio próximo de 
Vale de Cambra, a corporação da- 
  

anunciou o Primeiro-Ministro 

fogos que alastram no País.   

* GOVERNO DESBLOQUEOU 

300 MIL CONTOS PARA PREJUÍZOS 
O Governo desbloqueou ontem uma verba excepcional de 300 mil 

contos para fazer face aos prejuízos provocados pelos incêndios — 

Mário Soares falava no final de uma reunião de cerca de duas horas 
e meia do gabinete de crise para análise dos prejuízos resultantes dos 

quela vila foi atingida pela infelici- 
dade. De facto, uma viatura a mais 
bem apetrechada — voltou-se com 
os doze bombeiros que nela se- 
guiam, em virtude de o terreno ter 
aluído 

Ficaram feridos todos os 12 bom- 
beiros que na viatura seguiam: José 
Augusto de Almeida (ajudante de 
comando), António Augusto de Al- 

meida (sub-chefe), Virgílio Nabais 

de Carvalho (motorista), Alberto 
Soares de Almeida, Delfim Oliveira 
Campos, Manuel Caetano, Manuel 
Augusto Ferreira da Silva, Domingos 
Nunes Tavares, José Carlos da Costa 
Augusto, Manuel Joaquim Carvalho 
Soares. Vitor Manuel da Silva Ta- 
vares e Fernando Manuel Alves 
Soares. 

Deste grupo de bombeiros o mais 
ferido seria o Manuel Caetano, mas 
todos regressaram a suas casas. € 
mesmo este, que ficou internado 
cerca de 6 horas também já regres- 
sou a casa. 

O azar abalou a corporação de 
Vale de Cambra que, além desta 
viatura — que ficou destruída — 
têm uma outra avariada e está 
praticamente sem meios para poder 
actuar no combate a incêndios. 

Entretanto, ontem lavraram mais 
dois incêndios na região de Vale de 
Cambra, um perto da fábrica Colep, 
extinto ao fim da tarde e um outro em 
Senhor da Serra, também sob con- 
trolo: 

  

    

CASTELO DE PAIVA 
TAMBÉM NÃO ESCAPOU 

Também a zona de Castelo de 
Paiva foi fustigada pelos incêndios. 
Aqui, alguns deles foram conside- 

rados «incontroláveis». No lugar de 
Pejao arderam mesmo duas casas 
de habitação e em Almonceira € 
Vilela a situação era muito prec- 
cupante. 

POVOAÇÕES ISOLADAS 
DE COMUNICAÇÕES 

Foram largas dezenas de povoa- 
ções que sofreram as consequências 
dos incêndios da região Centro do 
Pais. O corte de telefones toi a 
consequência que privou muitas 
dessas povoações do contacto com 
o resto do País. como aconteceu, 
por exemplo, em toda a zona de 
Sever do Vouga, Talhadas, Macida, 
Salgueiro e muitas outras, algumas 
mesmo no concelho de Agueda. 

BOMBEIROS DE AVEIRO 
(VELHOS E NOVOS) 

DE ÍLHAVO E DE VAGOS 
DOIS DIAS SEM DESCANSO 

Anteontem e ontem as corpora- 
ções de Aveiro, Ilhavo e Vagos, 
praticamente não pararam. Para 
além dos serviços normais de am- 
bulância, registámos as seguintes 
saídas 

As duas corporações da cidade 
sairam, anteontem às 21 horas para 
Mataduços. incêndio num pinhal 
sem grandes consequências. As 

0.20 horas de ontem, voltaram para 
outro local de Mataduços, também 
sem grande importância. Às 2.30 
horas em Areias de Vilar em pinhal e 

num anexo duma casa, que ficou 
parcialmente destruido. Às 14.30 
horas, para a variante de Cacia, num 
silvado. 

Ainda reforçando corporações 

que atacavam incêndios de grandes 
proporções os Bombeiros Veihos 

sairam, cerca das 9 horas para Sever 
do Vouga. com três viaturas e nove 
homens. Os Bombeiros Novos. que 
anteontem já tinham ido para Sever 
do Vouga com 2 viaturas e 12 ho- 
mens reforçaram mais tarde com 
outras duas viaturas & mais doze 
elementos. Para Aguieira-Agueda. 
saiu também uma viatura com dez 
homens. E 

Também a corporação ae Ilhavo 
teve grande movimento. Anteontem 
na Presa (llhavo), incêndio num 
pinhal sem danos de monta. Ontem. 
para dois locais diferentes do lugar 
da Légua às 0.20 horas e 0.42 horas. 
o primeiro num pinhal e o segundo 
num quintal, este provocado pela 
queda dum foguete. As 3.45 horas. 

numa garagem situada na Rua Gil 
Vicente na Gaganha da Nazaré “um 
curto-circuito, originou um incêndio 
numa viatura 

Os soldados da paz de Vagos 
também não fugiram à regra e às 
2.20 horas. foram chamados para 
Anadia, onde o fogo lavrava em 
mato 

TRABALHADOR EM ESTADO DE COMA 
Deu entrada ontem no Hospital de 

Aveiro, cerca das 15.30 horas, José 
Pedro da Silva Esteves, de 38 anos, 
trabalhador da Quimigal. casado 
residente em Breja, Salreu, que. 
segundo se consta, teria ficado en- 
talado numas comportas junto a uns 
depósitos situados um pouco dis- 

tantes da fábrica da Quimigal. O José 
Pedro terá ficado debaixo de água 

talvez durante uns quinze minutos 

até ser retirado pelos bombeiros de 

Estarreja. Que o transportaram para 

o Hospital de Aveiro onde se en- 
contra em estado de coma. 

  

No Instituto de Medicina Legai 
do Porto encontram-se sete ca- 
dáveres por identificar, de viti- 
mas da tragédia ferroviária de 
Alcafache. 

A pedido daquele Instituto 
solicitam-nos os Bombeiros Vo- 
luntários de Ilhavo, que alerte-   

Ainda a tragédia de Alcafache 

mos para O facto, pessoas que 
não saibam do paradeiro de fa- 
miliares. que eventualmente pu- 
dessem ter viajado em qualquer 

dos comboios, para que se dir- 
jam ao Instituto de Medicina 
Legal do Porto, numa tentativa 
de identificar os corpos     

NO PRÓXIMO DOMINGO 

Festival de Folclore 

em Ílhavo 
Com a colaboração da Câmara 

Municipal de Ílhavo, Grupo Despor- 
tivo «Os ilhavos» e Centro Cultural e 
Recreativo da Gafanha da Boavista, 
vai decorrer no próximo. domingo, 
dia 22 de Setembro às 14.00 horas, 
no Jardim de Ílhavo. o primeiro 
festival de folclore do Rancho Re- 
gional da Casa do Povo de ilhavo 

Para além do rancho organizador 

estarão presentes os ranchos fol- 
clóricos da Casa do Povo do Tra- 
magal, o Rancho Folclórico «Os 

Leais» de Corticeira de Cima, 0 
Rancho Folclórico de Eirol, o Rancho 

Folclórico «O Arrais» o Rancho 
Folclórico da Casa do Povo da Pa- 

lhaça eo Rancho Folclórico da Ga- 
fanha da Nazaré. 

  

V FESTIVAL DE FOLCLORE 

DA PAMPILHOSA DO BOTÃO 
O Grupo Regional de Danças e 

Cantares da Pampilhosa do Botão vai 
realizar no próximo dia 22 de Se- 
tembro o V Festival de Folclore da 
Pampilhosa. 

O festival decorrerá no Mercado 
Municipal da Pampilhosa e é patro- 

cinado pelo governador civil do 

distrito de Aveiro, Caixa Geral de 
Depósitos, FAOJ e Câmara Municipal 
da Mealhada. 

Nomesmo dia às 22 horas, haverá 
um baile com o conjunto «Algo 

Maciço» 

Neste V Festival participarão dez 

grupos folclóricos 
  

CRIANÇA FICOU SEM UM DEDO 
Foi transferida do Hospital de 

Aveiro para o Hospital de Coimbra 

Ângela Patrícia da Silva, de 5 anos 
filha de Onofre Sá da Silva, natural de 

Aveiro é residente na Quinta Velha 
Presa, vitima de um corte de um 
dedo do pé quando andava de br 

cicleta
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CÂMARA DE COIMBRA ADMITE HIPÓTESE 

Sousa Bastos poderá tornar-se Teatro Municipal 
O Teatro Sousa Bastos, casa de espectáculos 

actualmente gerida pela Cooperativa Bonifrates, 
poderá vir a passar para as mãos da Câmara 
Municipal de Coimbra e tornar-se Teatro Municipal. 

Esta proposta foi apresentada na 
reunião do executivo da Câmara, se- 
gunda-feira, pelo vereador Fausto 
Correia. 

Imediatas reacções, da parte de 
vereadores do CDS, PSD e do so- 
cialista Álvaro Seco, contrapunham 
as indisponibilidades financeiras da 
autarquia para assumir o compro- 
misso'de recuperação e manutenção 
Caquele espaço de espectáculos, 
actualmente em acentuado estado 
de degradação. 

O centrista Viterbo Correia alertou 
para o impasse relativamente à nova 
Biblioteca e ao Convento de S. Fran- 
cisco (ambos centros culturais por 
excelência, no entender deste exe- 
cutivo) e manifestou preocupação 
pela hipótese da Câmara encarar 
desde já 0 compromisso do Teatro 
Sousa Bastos. 

Paulo Pereira Coelho, do PSD, en- 
tendeu que não se deveriam criar 
expectativas sem saber os custos de 
tal negócio para a Câmara 

Por outro lado, o vereador da 
APU, Júlio Couceiro, considerou que 
a proposta apresentada por Fausto 
Correia valorizava O executivo e a 
cidade 

Face a estas posições da verea- 
ção, entendeu-se solicitar, aos res- 
pectivos serviços camarários, pare- 
ceres técnicos sobre a recuperação 
do imóvel e custos, um estudo sobre 
a-gestão daquele espaço e a elabo- 
ração de um anteprojecto de pro- 
tocolo. 

Refira-se que a proposta da 
Cooperativa Bonifrates sublinhava a 
possibilidade do Teatro Sousa Bas- 

    
   

Ze Aniceto Barata. 

Trabalhador pasteleiro 

fazia pastéis de nata 

todo o sante dia inteiro. 

  

tos ser aproveitado também por ou- 
tros organismos de intervenção cul- 
tural na cidade de Coimbra. 

DESENTENDIMENTO 
COM FREGUESIA DE AMEAL 

Causou certa indignação entre 
alguns membros do executivo uma 
carta dirigida ao presidente da Cà- 
mara pela Junta de Freguesia de 
Ameal (APU), onde esta última au- 
tarquia solicitava «uma reunião ur- 
gentíssima». 

«Para nós essa Câmara não passa 
de uma casa que vende ilusões, 
semeia mentiras, profecia falsas 
promessas, não cumprindo o que é 
aprovado na Assembleia Municipal 
em termos de planos de actividade e 
orçamentos», acusou nomeada- 
mente o ofício da Junta de Freguesia 
de Ameal, esclarecendo que a reu- 
nião pedida se destinaria a «serem 

discutidos assuntos relacionados 
com est: Junta que V. Ex.* (o pre- 
sidente do executivo) se digna des- 
prezar pura e simplesmente, argu- 
mentando com falsas promessas há 
três anos a esta parte». 

Face a esta carta, o executivo 
decidiu, por maioria, repudiar os 
termos em que a referida Junta se 
dirigia à Câmara (o que foi entre duas 
autarquias), tendo sido porém mar- 
cada a reunião solicitada 

Durante a reunião, a Câmara de- 
liberou também possibilitar a ante- 
cipação de duodécimos deste ano às. 
treguesias que manifestaram inte- 
resse em que isso aconteça, e 
aprovou uma proposta segundo a 

SECRETARIA DE ESTADO DA SEGURANÇA SOCIAL 

ACÇÕES DE FISCALIZAÇÃO EM TODO O PAÍS 
PARA DETECÇÃO DE SITUAÇÕES IRREGULARES 

Um dia enquanto batia 

a massa p'rá melhorar 

zàs — falha-lhe a pontaria 

dá um entalão no polegar 

Então de Baixa 
e a trabalhar?!!! 

  

O patrão telefonou 

que o serviço atrasou   
Assim foi. só que à tardinha 

Zé. vem ca dar uma forcinha 

  

O dedo está quase curado 

enquanto não vem o aumento 

co'a baixa e o ordenado 

equilibro o orçamento 

NUNCA FAÇA ISTO! 
Esta situação poderá causar-lhe graves problemas! 

  

qual (mediante um acordo com a 
Cimpor), «serão distribuídos por 
cada Junta de Freguesia, que assim 

o desejar, 600 sacos de cimento, dos 
quais apenas terá de pagar 250». 

«As Juntas de Freguesia devem 
para o efeito apresentar as obras em 
que pretendem utilizar o material» 

— refere ainda a mesma proposta 

LOMBA DA ARREGAÇA: 
SUSPENSÃO 

DE PAGAMENTOS 

Por proposta do vereador vomu- 
nista Júlio Couceiro, a Câmara de- 
cidiu suspender, a fim de estudar 
uma forma de não prejudicar os mu- 
nícipes, a segunda fase do paga- 
mento das habitações sociais da 
Lomba da Arregaça. 

Refira-se que os compradores pa- 
garam, numa primeira fase, cerca de 

20 por cento do valor dos respec- 

tivos fogos. A partir da segunda 
quinzena deste mês deveriam con- 
tribuir com outros cerca de 20 por 

cento, correspondentes à segunda 
fase de pagamento (desta vez sem 
possibilidade de recurso a emprés- 
timo). 

O mesmo vereador referiu existi- 
rem munícipes que enfrentam gran- 
des dificuldades para efectuar o re- 
ferido pagamento, dado também que 
as obras sofreram um: atraso de 
cerca de três meses, 

Por outro lado, uma proposta do 
presidente da Câmara, Mendes Sil- 
va, reduzia O número de fogos a 
construir na Fonte do Bispo (habi- 
tação social) de 120 para 78, invo- 
cando falta de terrenos, e foi 
aprovado O recurso à um emprés- 
timo de 110 mil contos para esse 
efeito. 

Na sua intervenção, Mendes Silva 

    
  

   
Ô que dores de fugir 

telefonem já prá caixa 

não vou poder produzir 

eles que me ponham de baixa 

E quando tudo afinal 

parecia não correr mal 

eis que surge o fiscal 

da-segurança social 
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tez aprovar um voto de pesar pelas 

tragédias verificadas na semana 
passada em Armamar e Alcafache. 
Referiu que durante esta semana de- 
verá encontrar-se já em Coimbra a 
nova auto-escada dos Bombeiros 
Sapadores (neste momento retida na 
fronteira devido a problemas buro- 
cráticos), e que segunda-feira ter- 
minou a preparação de terrenos 
junto à Boavista destinados ao 
campo de golf. Salientou que foram 
definidos os terrenos para a realiza- 
ção da Feira dos 23, na margem es- 
querda do Mondego, frente ao Chou- 

pal, sendo todavia necessário tratar- 
-Se dos acessos e conseguir a apro- 
vação dos feirantes. 

Frisou igualmente a transferência, 
da Junta Autónoma de Estradas para 
a Câmara, da responsabilidade de 
determinadas estradas que atraves- 
sam o concelho, salientando que a 

autarquia apenas iria tomar a seu 
cargo vias em bom estado ou com 
garantias de que existem meios para 

a sua recuperação. 
Mendes Silva apresentou anda 

uma proposta de encerramento do 
trânsito no inicio da Rua Vasco da 
Gama (partindo da Rua Daniei de 
Matos), no Bairro Norton de Matos, 
a fim de ser aproveitado como es- 
paço de lazer. Ficou decidido que 

deverá ser ouvida a opinião dos 

Serviços de Transportes e dos 
próprios moradores. 

Para tratar assuntos de âmbito 

cultural, falou-o vereador Fausto 
Correia, que propôs nomeadamente 
um subsídio de 100 contos para a 
realização das || Jornadas Culturais 
organizadas nesta cidade pelo Clube 
Recreativo de Coimbra (ex-Grêmio 
Operário). 

A concessão deste subsídio viria a 
ser aprovada, tal como outra, no 
valor de 80 contos, para a realização 
dos Ill Encontros de Fotografia de 
Coimbra. 

Sobre o Festival de Cinema da Fi- 
gueira da Foz, a autarquia aprovou 
um subsídio de 150 contos para uma 
extensão, dos filmes exibidos na- 
quele certame, à cidade de Coimbra 
As películas serão exibidas à noite 
no Teatro de Gil Vicente, No entanto. 
não estão ainda definidas as datas 

Fausto Correia referiu ainda uma 
proposta para a realização de um 

espectáculo em Coimbra, integrado 
nas comemorações das Cortes de 
Coimbra. Tratar-se-ia de uma Festa 
Medieval. com a duração de três 
horas, que incluiria a actuação de 
bailarinos, actores de teatro (da 
Comuna). do grupo La Batalia, di- 
rigido por Pedro Caldeira: Cabral, 
malabaristas e contorcionistas. 

O espectáculo custaria à Câmara 
cerca de 700 contos, pelo que a 
autarquia decidiu pedir compartici- 
pação financeira a diversas enuda- 
des, para que o mesmo pudesse 
concretizar-se. 

Recorde-se que a Câmara de 

Coimbra, embora tentasse infrutife- 
ramente a realização de uma sessão 
da Assembleia da República nesta 
cidade, nada fez para assinalar aqui 
as Cortes de Coimbra de 1385. 

Foi concedido também um subsi- 
dio de 75 contos para o grupo de 
música antiga (Ars Musicae) da Tuna 

Académica da Universidade de 
Coimbra. 

Na sessão da Câmara foi ainda 
apresentada uma maqueta para o 
monumento (a erguer junto ao 

Açude-Ponte, Bencanta) ao cientista 
conimbricense Prof. Mário Silva. 

O monumento foi concebido pelo 
artista plástico Mário Silva. filho do 
homenageado, e a inauguração está 
marcada em princípio. pára o dia 19 

de Outubro. 
A concluir, diremos que, dos as- 

suntos constantes da ordem de tra- 
balhos. poucos foram abordaços 

A reunião da Câmara iniciar-se-ia 
com uma hora de atraso, e a edi- 
lidade dispersar-se-ia por assuntos 

que nada tinham a ver com a ordem 

de trabalhos 
Desta, foram aprovadas algumas 

obras municipais. como a regulari- 
zação e pavimentação do caminho 
que liga Rios Frios a Trouxemit, na 
freguesia de Vil de Matos, o lanço do 

limite do concelho à Mata de S 
Pedro, a construção de uma sala 
anexa ao edifício escolar de S 
Bartolomeu, e foi também aberto 
concurso público para a concepção 
da Residência Universitária. 

  

Aumentam os crimes de furto 
e roubo na região de Viseu 

A Polícia de Segurança Pública de 
Viseu, acaba de tomar público um 
resumo estatístico à sua actividade 
operacional, desenvolvida nos me- 
ses de Julho e Agosto do ano em 
curso, colocando-os em compara- 
ção com os dois meses anteriores, 
ou sejam, Maio e Junho. 

Através deste resumo, verifica-se 
que houve um aumento nas queixas 
por furto, roubo e arrombamento, 
elevando-se a 49 as queixas apre- 
sentadas, contra 38 nos dois meses 
anteriores. 

Houve menos queixas por pas- 
sagem de cheques sem provisão 

baixando também substancialmente 
os respectivos montantes, tendo 
decrescido igualmente as capturas 
por furto, roubo e arrombamento. 

Aumentaram de quatro para seis, 
as detenções por condução ilegal, 

  

LEO CLUBE | 
PROMOVE 
ESPECTÁCULO 
A FAVOR 
DO GINÁSIO 

O Leo Ciubie da Figueira da Foz vai 
levar a efeito no próximo dia 22 pelas 

16.30 horas no Grandé Casino Pe- 
ninsular, um espectáculo de varie- 

dades cuja receita reverterá a favor 
da construção do pavilhão poliva- 

lente do Ginásio Clube Figueirense 
Neste espectáculo haverá núme- 

ros apresentados por elementos do 
Leo Clube da Figueira da Foz e par- 
ticipará também o Ballet do Ginásio 

Os bilhetes estão à venda na sede 
do Ginásio e no próprio dia poderão 
ser também adquiridos no Casino 

Peninsular, onde se efectuarão tam- 
bém as reservas de mesas 

Face à importância artistica e 
iilantrópica deste espectáculo é de 

esperar grande afluência no Grande 
jasino, Peninsular e apoiar 0 Giná- 

dos baluartes do desporto e 

Firueira da Foz 

    

  

verificando-se que no capítulo au- 
trações sobre trânsito, estas au- 
mentaram no aspecto da desobe- 
diência à sinalização sobre o trân- 
sito, bem como as infracções diver- 
sas à mesma legislação. 

A PSP registou ainda no sector do 
transito, a ocorrência de menos 
acidentes, com menos feridos ligei- 
res, aumentando em contrapartida 
Os feridos graves e os mortos. 

Nas causas dos acidentes de trân- 

sito verificaram-se menos manobras 
perigosas, menos casos de distrac- 
ção dos condutores, igual número 
de desobediências à sinalização e 
mais excessos de velocidade. Foram 
encontrados mais indivíduos com 
taxa de alcoolêmia em excesso. 

Este é pois um resumo dos meses 
de Julho e Agosto, que como dis- 
semos, teve por base comparativa 
os dois meses anteriores: 

  

Câmara 
de Mangualde 
atribui subsídios 

O executivo da Câmara Municipal de 
Mangualde, deliberou atribuir numa das 
suas últimas reuniões, subsídios a di- 
versas instituições daquele conce- 

lho 
Concretamente, foram atribuídos 

208 contos à Junta de Freguesia de 
Fornos de Maceira Dão, para que 
proceda à reparação do forno pú- 
blico da Tabosa e 50 contos à mes- 
ma freguesia, para que leve a efeito o 

alargamento do caminho, entre Ou- 
teiro de S. Domingos (Tibalde) e a 
estrada de Pedreles 

A delegação da D.6.D. coube um 
subsídio de 15 contos, com a fina- 
lidade de custear as depesas rela- 

tivas à participação de cinco jovens 
de Mangualde, no programa «Férias 
Desportivas» 

Aguardo contacto para 

À Comissão da Capela do Canedo 
foram atribuídos 100 contos. como 
primeiro subsídio destinado à cons- 
trução dessa capela e de um pavilhão 
polivalente anexo, à Junta de Fre- 
guesia de Travanca de Tavares, 75 

contos, para a cobertura do coreto 

existente na ireguesia 3 

Outrossim, a Câmara de Man- 
gualde atribuiu 100 contos à lr 
mandade da Curvaceira, com vista a 
cobrir parte das despesas relativas à 
ampliação do cemitério e às obras de 
conservação da capela, recente- 

mente levadas a efeito, e finalmente 
200 contos à Associação Cultural e 
Recreativa de Mourilhe, para a con- 
clusão do Centro Recreativo, em 
construção naquela aldeia 

Desejo tornar-me assinante 

do «DIÁRIO DE AVEIRO» 
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BEI empresta a Portugal 
mais 45 milhões de ECUS 

até ao final do ano 
O Banco Europeu de Investimento vai empres- 

tar a Portugal até final do ano 45 milhões de ECUS 
destinados a dois dos três projectos já em anáiise: a 
Caixa Geral de Depósitos para PME's, EDP e 
Somincor. 

O presidente do BEI, Emest Gun- 

ther Broder, que hoje deixou Lisboa, 
disse que esta será a última verba a 
aplicar da tranche de 150 milhões de 
ECUS e que começou a ser utilizada 
em Junho de 1984. 

Portugal já aplicou 53 milhões de 
contos das verbas concedidas pelo 
BEI, principalmente em empreas 
industriais de pequena e média di- 
mensão (214 milhões de ECUS), nos 

transportes (206 milhões de ECUS), 
energia (160 milhões de ECUS) e na 
agricultura (45 milhões de ECUS). 

Durante a visita a Portugal, o 
presidente do BEI, que era acom- 
panhado pelo vice-presidente Noel 
Whelan, manteve contactos com o 
Primeiro-Ministro, ministro das Fi- 
nanças e governador do Banco de 
Portugal e assinou um contrato de 
empréstimo com a Brisa para a 

construção do troço de auto-estrada 
Albergaria-Mealhada no valor de 2,5 
milhões de contos 

«Os contactos com os membros 
do Governo português foram francos 
e cordiais», disse Ernest Broder, 
salientando que durante as reuniões 
foram analisados os dez anos da 
actividade do BEI em Portugal e a 
cooperação durante o período pós- 
«adesão às Comunidades. 

Para o presidente do BEI os pro- 
jectos prioritários serão aqueles que 
tenham em linha de conta a criação 
de empregos, o desenvolvimento 
regional e de infra-estruturas, no- 
meadamente de ligações viárias com 
a Europa. 

«Desejo intensificar a cooperação 
do BEI com Portugal», disse Emest 
Broder acrescentando que após a 
adesão não haverá limites ao crédito. 

«Os empréstimos do BEI depen- 
derão da capacidade de resposta de 
Portugal quer em apresentar pro- 
postas capazes, quer em cofinanciar 
os projectos», salientou. 

O vice-presidente do BEI, Noel 
Whelan, referiu que durante as 
reuniões com o Governo português 
foi analisada a participação de 
Portugal no BEI após a adesão à CEE” 
e manifestou a intenção de os em- 
préstimos serem feitos em ECUS, 
pois «reforça a dimensão europeia e 
reduz os riscos cambiais» 

Por outro tado, manifestou o 
desejo de os projectos à serem 
financiados pelo BEI incidirem não 
só na área da pequena e média em- 
presa como também na grande em- 
presa e instituições financeiras. 

AUTORIZADO 
NOVO EMPRÉSTIMO 

DE 100 MILHÕES 
DE FRANCOS SUÍÇOS 

O Governo autorizou o Ministério 
das Finanças a contrair em nome do 
Estado português um empréstimo 

NACIONAL 

até ao montante de 100 milhões de 
francos suíços, indica um decreto- 
-lei ontem publicado na folha oficial. 

O empréstimo, exclusivamente 
aplicado no financiamento de in- 
vestimentos do plano ou no de ou- 
tros empreendimentos especialmen- 
te produtos, é representado por obri- 
gações e o Ministério pode proceder 
a correspondente emissão de titu- 
los. 

Segundo esta autorização, o mi- 
nistro das Finanças e do Plano po-.. 
derá celebrar um contrato com as 
instituições financeiras, para tornar 
firme a emissão, regulando as condi- 

ções de subscrição e colocação das 
obrigações no mercado de capitais 
suiço. 

Do mesmo modo tratará dos ter- 
mos em que serão desempenhadas 
pela Union Bank of Switzerland, as 
funções de agente pagador principal. 

Os títulos emitidos, acrescenta o 
decreto-lei, gozam de isenção de 
todos os impostos, incluindo o im- 
posto sóbre as sucessões e doa- 
ções. 

  

Vamos ter novas eleições 
para a Assembleia da Res, 
pública porque a anterior não 
servia Mais tempo que se 
vai perder. Mais dinheiro 
que se vai gastar. Mais pa- 
lavras vazias de sentido é 
outras vás promessas que 
hão ser proferidas para que. 
ao fim e ao cabo. tudo fique 
exactamente na mesma co- 

mo dantes! 
Na verdade. a nova As- 

sembleia da Republica vai 
ser igualzinha à que tinha- 
mos. Talvez uma meia dúzia 
de caras novas. para refres- 
car. mas com Os mesmos 

problemas de inoperância e 
sem representar, como de- 
veria ser o Pass ma sua 
globalidade regionalizada 
Representa. isso sim. os 
exclusivos Interesses dos 

    
     

      

paridos que nela têm as 
sento e que dominam as suis 

de harmonia com 
objectivos que nada tem que 

  decisões 

ver com a vida do citadio 
comum 

Parceria logico. irretuta 
vel. que us candidatos pelos 

  

os eleitorais devesse 

JECU sa mente. ser cida    

  

dãos vom residência e siste 
  na de vida estabelecidos 

sompros ad 

    

elos   

coerente que. pelo menos, 
pertencessem, ao, partido 
cujas listas integram ou li 
vessem publicamente de 
monstrudo qualificação pará 
a tarefa que se propõem 

Se assim fosse e embor 
se vote em partidos é não em 
pessoas. os, eleitores sabe- 
riam em quem voltavam e a 
quem poderiam concreta- 
mente pedir responsabilida- 
des. Confiava-se o voto 4 
quem iria por certo desem- 

penhar-se honestamente do 
cargo. sem outras intenções 
que não fossem às de pro- 

      

mover orientações é legisha 
qão que conduzissem o Pais 
nos verdadeiros caminhos da 
vrdem e do pre 
vigiar atenta 
da coisa públic. 
no 

Nair dissimi 

  

   

   
essiy é de 

    nm 

pelo Cover 

a gestto 

  

   

    

gua 
mente. pelo que os vu 
virus mesmas vozes. cum 

Uvas. monocordicaso com 

UML e oUtry MOvução eqtic 

vs partidos não dispensam 

para manter u clientela! Às 
listas 

  

» diversos erreulos 

  

são encabeçadas pelos pro- 
fisstonais dia política resi- 
dentes em Lisboa e. ainda. 

las por individuos       
   

   

Hosia nem se iden 

+ com doidos partidos 

Dignificar a política 
pelos quais concorrem. O 
quadro completa-se com ax 
benesses concedidas a fa- 
miliares “dos politicos mais 
poderosos ou com a candi- 
dutura de pessoas que não 
servem sendo para captar o 
voto dos ingeênuos 

Tudo serve pura sé con- 
quistar assento du Assem 

bleia, Sacrif 
assume-se compromissos 
enicamente condenáveis 

para manter o status. sempre 

em prejuizo da colectivida 

de. Em vez de mamires. os 
mo se auto-prociamano us 

eleitos são uns privi 

  

um-se ideais e 

  

    

    estados 
E o cidadão sofre. sem ne 
medio ou esperança! 

Os politicos regions pá 

deriam contribuir para a 

moralização do siste 
denunciassen publ 

  

  ERRO 
nte 

os quzoas de interesses que se 
desenrolam nos bastidores 
da politica. Mas. eles pro 
prios personas 

    

nação. nad o Eizem como 

seu que de covardia, na ansta 

le lhes caber uma snirulha 
que sept do búunquete cuja 

vs priviles 

  

subo     

eleitos 

Assim. putilatinamente. li 

  

  vos comicios, os belos 

  

EU Edo Cori merbtiçãs 

E Vista pely palavra dus 

MESIMENSLAS DESSOIS UE fui 

lemonstragsen Sablicane 

u sua incapacidade para 
administrar o Pais. numa 
repetição cansativa. que ja 
não ensand dt ninguém mas 
que esta fora do nosso al- 
cance desmistificar 

E o Pis apódréce. irme- 
nediavelmente 

     

  

Aqui Bea o imen vuto, Que 

aleuem cotsiga que cada 

circulo eleitoral venha um 
dia a ser realmente represen- 

tudo pelos setis presidentes 
Por pessous que o» eleitores 

  

Acentren na 

E Aquem possam 

   

     

ado o cum-    
essas fel 

  

Esta só 

  

confiança 

foro Pais 

cipios; Mas 
mo tura 

L pur 
    

dos pr 

quem consentir Esso ni 
circulo vicioso eim que es 
tamos 
Vol 

    
RM. Correia Pinto     

QUER VENDER OU COMPRAR CASA? 

ALUGAR? 

TROCAR DE MOBÍLIA? 

ALUGAR A CASA DE PRAIA? 

  

cie no «Diário de Aveiro» através do telefone 24601. Estamos na Avenida 

  

Lourenço Peixinho, n.º 96-D, 1.º-B.     

    

7 
  

  

O PAIS 

ALTERADO O CÓDIGO DO DIREITO DE AUTOR 

  

A Lei da Assembleia da República que contempla alterações ao 

Código do Direito de Autor foi ontem publicada na folha oficial. Entre as 
várias alterações introduzidas na legislação, conta-se a que dá ao autor 
controlo sobre a sua obra, revogando o código anterior. que vigorava 
desde 1966. 

NOVO HINO DA FORÇA AÉREA 

Um novo hino da Força Aérea Portuguesa foi aprovado, segundi 
portaria ontem publicada pelo ministro da Defesa no «Diário da 
República» de ontem. O hino substitui o anterior, em vigor desde 1980 
por este não ter correspondido à imagem que se pretende difundir deste 
ramo das Forças Armadas, diz a portaria assinada por Rui Machete. O 
referido hino, cuja letra e música, são publicadas na folha oficial 
destina-se a ser executado quando o regulamento de honras e conti- 
nência o preveja 

GOVERNO ENCOMENDOU 
SONDAGEM GIGANTE 

O Governo encomendou uma sondagem à opinião pública, a maior 
jamais realizada em Portugal, soube hoje a Agência Notícias de Portugal 
de fonte oficiosa. A sondagem foi feita a um universo de 25 mil pessoas 
e custou 16 mil contos, disse à Agência NP a mesma fonte. A lei proibe a 
divulgação de sondagem às intenções de voto do eleitorado 

GOVERNO PROÍBE CAÇA NO ACTO ELEITORAL 

O Governo proibiu a caça no dia 6 de Outubro. dia das eleições 
soube-se ontem de fonte oficial 

Nesse sentido, seguiu para publicação no «Diário da República» 
uma portaria da Secretaria de Estado da Produção Agricola. 

Segundo o Governo. «o não exercicio da caça nesse dia tem per 
finalidade a criação de condições que permitam a todos os cidadaos 

eleitores participarem no acto civico geral com o empenho ea dignidade 

que lhe são devidos» 

M.N.E. CONDENA INVASÃO SUL-AFRICANA 

O Mimistério português aos Negócios Estrangeiros condenou 
ontem a invasão do sul de Angola por tropas sul-africanas, ocorrida na 
segunda-feira, disse um porta-voz do Palácio das Necessidades 

Citando uma nota do Ministério, o mesmo porta-voz disse que O 
MNE «reafirma a sua condenação» da invasão de Angola pelas tropas 
sul-africanas. 

o MNE exprime ainda a sua «profunda preocupação pela conduta 
da Repúbl.ca da Africa do Sul no-seu relacionamento com os Estados da 
Africa Austral e nas obstruções reiteradamente postas à independência 
da Namibia». adiantou o porta-voz 

Açores e Madeira 
protestam 
— FICARAM «DE FORA» NUMA REUNIÃO 

SOBRE PESCAS 
Os Governos dos Açores e Ma- inclusão dos responsávis regiona:s 

Ceira protestaram ontem por nac ra aeiegação portuguesa» referes 
terem sido convidados pero ministro Esta posiçao dos Açores e Ma 
co Mar para a reunião dos ministros aeira justifica-se pela «importancia 
das Pescas dos paises nbeirinhosde cas Pesces para as Regioes Autó- 
Atlantico à cecorrer em Vigo Es: nomas. cujas zonas constitueir a 

panha maior parte da zona económica 
exCIuSIva portuguesa» E per as 

SCas cONSUluirem omatério ct 

PSse especiico par 5 s 

asGuipelagos 
Os secretários aas Pescas cas 

Autónoma: NeMia 

      

  

Num comunicado Givulgado cr- 

tem na Horta. cs secretários € 
Pescas das duas Regiões Autora 
mas manifestaram o seu protesto 

«peio tecto de nao teram tido co 

nhecim ento da reunião nem ua 

agenda de trabalhos» 

    
      

  

      

   
“O tecto de virem a ser trai, 

assubtos de interesse para as P 
ciões Autónomas devera levar 

     

  

  

Sindicato dos Trabalhadores da Pecuária 

dos Distritos de Aveiro, Coimbra, Guarda e Viseu 

CAMPO DE BESTEIROS 

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINARIA 
CONVOCATÓRIA 

a, do parágrato 2 do Ar 19º conjuga 
                 

  

   
Ao abrigo da alini 

Am" 16 m   

106 Trabalhos 
1— Informações sobre a actual situação do Sindicato; 
2 — Deliberação sobre a dissolução voluntária do Sindicato e 

deliberação sobre a atribuição dos bens do Sindicato, em 

caso de ser decidida a dissolução 
para a participação de todos as sócios. dada importar 
sa tomar nesta 

    
    

s. 20 de Ago 

   
EDiário de Aveiro: N.º 78 
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CÂMBIOS ESSO 
PREVISÃO PARA HOJE — Céu pouco nublado, apresentando-se muito COTAÇÕES DE NOTAS E MOEDAS ESTRANGEIRAS EM 17/39/85 HOJE 
nublado durante a madrugada e manhã no litoral. Vento fraco ou moderado, (SEGUNDO INFORMAÇÃO DO BANCO TOTTA & AÇORES, AGÊNCIA DE AVEIRO) É 

   

   

   

          

      

    

    

predominando de sueste. Neblinas matinais. Pequena descida da tempera- NOTAS ESTRANGEIRAS Compra. Venda (A) RTP— 1 Mas. tal como a 
tura, em especial nas regiões do interior norte e centro. África do Sul 54$00 60500 maioria das raparigas 

Alemanha Ocidental 59800 5 AN otici americanas, está ridi- 
Temperaturas do ar registadas ontem (máximas e mínimas) Austria 8$35 o EE 2 Espaço EV culamente engana- 

Bragança (29/14) — Viana do Castelo (26/15) — Vila Real (28/12) — Eae 28763 28963  1245- Notícias da». 
Porto (25/18) — Penhas Douradas (—/13) — Coimbra (33/21) — Cabo ada noise do E? $o10 $020 Vila Fai 23.20 — Ultimo Jornal 
Carvoeiro (24/15) — Castelo Branco (30/18) — Portalegre (27/17) — Lisboa Canadá notas vobiia o O ee e NEN 
(24/18) — Evora (28/16) — Beja (29/17) — Faro (28/18) — Sagres (24/20) pinamarea RO = Ta Eagle RIP— 2 
— Ponta Delgada (24/18) — Funchal (27/20). Espanha! SO diodo Pi ne 

) E.U.A. notas de fe 2 171805 173805 Folclóricos Hú 19.32 — Desenhos Animados 
SOL— Nascimento às 7,18. Ocaso às 19,39. EUA. notas maiores 171855 173855 Se o e MAD a aros. — «ÀS steriosas 
LUA — Lua Nova — às 19.20 horas do dia 14/9: Bom tempo. Quarto fngo” ” O A caça Gás Cidades do Ouro», 
Crescente em 21/9 às 11,30 horas. Tempo incerto. Lua Cheia às 00.08 horas Holanda. 52855 e 18.50 == Trândio — Um pro 19.50 — A Arte e as Coisas — 
do dia 29/9. Tempo incerto. trlanda . 184850  188$50 arsidia sobre o trátisite (7.º Episódio) — 

Itá grama s a a 

pe aiçr pão me sm más estradas porto: e festas ções é à uesas. e j (Porto de Aveiro) — Preia-Mar às 5,11 e 17,31. Noruega 20825 20$75 E grama em epigrafe 
aixa-Mar às 11,00 e 23,24. : romeiros DQ9$5S 233$55 .20 — Expresso da opa Tod A Baixa-Mar às 11,00 e 23,24 So o 19.20 — Exp: da Eur terá como sub-título 

(Porto da Figueira da Foz) — Preia-Mar às 6,03 e 18,23. suiça at E Çã pe dd 19.55 — O Livro Grande de JOs-Silêncios do 
Baixa-Mar às 12,04 6 23,32. Véderiaa OM os Ce aaa A ORI aa pace ne A Tinta». Consumo». 

- e! — Telejornal > a Ê a E : = 20.3) — O Mundo em Extin- Informação fornecida pelo Instituto Nacional de Meteorologia e Geofísica). (a) Todas as operações de venda estão sujeitas ao imposto de 5 por mil. 20.27 — Boletim Meteoroló- os SU culo 

AVEIRO — Avenida (23343) 
— «Ameaça Planetátia» — As 
21.30.. Interdito a Menores de 
13 anos. 

Estúdio 2002 (22152) — 
«Protocolo». Às 16 e 21.45. 
Maiores de 12 anos. 

Estúdio Oita (29249) — 
«Fuga do Inferno». As 17.30 e 
21.30, Maiores de 16 anos. 

ÁGUEDA — S. Pedro 
(52837) — «Country Man-. 
Às 21.30. Maiores de 12 anos. 

OLIVEIRA DE AZEMÉIS — 
Estúdio Gemini (64457) — 
«O Rio». Às 17.30 e 21.45. 

Maiores de 12 anos. 

Caracas (62408) — «Noites 
de Paixão». 
de 16 anos. 

Às 21.45, Maiores 

  

AVEIRO — Avenida — Av. 
Lourenço Peixinho, 196 — 
(23865) e Simões — Picota — 
Eixo — (93114). 

ÁGUEDA — Ala — (62416). 
ALBERGARIA-A-VELHA 
— Ferreira Janeiro — 
(521160). 

ANADIA — Óscar Alvim 
— (52607) e Bastos — San- 
galhos. 

AROUCA — Gomes de Pi- 
nho — (94125). 

CASTELO DE PAIVA — 
Central — (65310). 

ESPINHO — Paiva — 
(720250). 

ESTARREJA — Sousa — 
(42354). 
FEIRA — Sousa — (33295). 

ÍLHAVO — Moderna — 
(23782) e Branco — Gafanha 
da Nazaré — (361576). 

MEALHADA — Brandão, 
Suc. — (22038) e Nova — 
Luso — (93106). 

MURTOSA — Júlio Batista 
— (46259). 

OLIVEIRA DE AZEMÉIS — 
Falcão — (62018). 

OLIVEIRA DO BAIRRO — 
Sanal — (741303). 

OVAR — Instituto Pereira 
Zagalo — (54606) e Lopes 
Rodrigues — Válega — 
(53364). 

SAO JOÃO DA MADEIRA 

Laranjeira — (22876). 
VALE DE CAMBRA — Tei- 
xeira da Silva — (42114). 

  

TELEFONES DE URGÊNC 

AVEIRO 

Bombeiros Velhos 22122 
Bombeiros Novos & Socorros 

a Náutragos 22333-25122 

ventro Hospitalar Avesro-Sul 25006/7/8 
apitama do Ponto 23657-29648 
P ob 
uarda f-scal 
AR 

  

aNH (Brigada de Trânsito) 7 23429 
Sp 22022 
serviços Municipalizados 22631-29055 
JIÁRIO DE AVEIRO- 24601 
sm 23680 

AGUEDA 

Bombeiros Voluntários 62591 
Hospital 82075 
EDP 63557 
GNA 62417 

Serviços Municipalizados (Avárias) 29 
Delegação do «Diario de Avenros 

    

OVAR— (056) 
Bombeiros Voluntários 521 

Hosprtal 52133/4/546 
EDP S2047/º 
GNR 52629 
PSP 52999 

52905 Serviços Municipalizados 
OLIVEIRA DE AZEMEIS — 
Bombeiros Volumanos 

(056) 
teizz 

Hospital 62133/4/6 
EDP 841512 
Serviços Municipalizados 62762 
GNR sesga 
S. JOÃO DA MADEIRA — (056)    
Bomneros voluntáree (Arrifanar 

  

Hospital = 13376 
EDP 27017/4/8 
GNR 23311 

PSP 22022, 
Serviços Municipalizados 22427-23540 

VILA DA FEIRA — prai 
Bombeiros 32122-32 
GNR 32451 

PSP 32022 

RCC, 
— EMISSOR DAS BEIRAS 

RADIO CLUBE 

PROGRAMA 

6.45 — Abertura 
7.00 — Jornal da Manhã 

7.15 — Chocolate da Manhã 
8.00 — Sintonia 

10.00 — Colher de Pau 

12.00 — Do Mar à Serra 
12.3) — Jornal da Tarde 
12.45 — Portugal de Les-a-Lés 
13,30 — Rock em Onda Média 
15.00 — Noti i 
15,15 — Clube do Disco 
16.30 — Futurama 
18.00 — Arauto 
19.00 — Jornal da Noite 
19.3) — Expresso da Noite 
20.30 — O Mundo em Foco 
21.30 — Ponto Final 

  

  

PALAVRAS CRUZA 
PROBLEMA N.º 78 

12345678 91011 

o
d
 
A
N
 

  T
a
 

e 

  
  

  

HORIZONTAIS — 1— Maiúsculo é bom. 2 — O número de certas 
medidas. 3— Dá-se pela Páscoa. 4 — Há quem os poupe para gastar na 
farinha, 5 — Aguardente especial; assim começa o decímetro. 6 — Foi 
marido da Rainha Santa: o que procuram os filatelistas. 7 — Com esta 
nota comprava--se muita coisa antigamente; às vezes é doce. 8 — O 
que se faz nos leilões. 9 — Algumas são belas. 10 — Pior sem cabeça 
ainda fica pior. 11 — Pode indicar o Sul. 

VERTICAIS — 1— Nos calendários é Domingo. 2 — Só com um 
ainda se vive. 3— Lei que, por vezes, ainda funciona. 4 — É boa quando 
é unida. 5 — Este tipo de saber esquece com facilidade; aqui começa 
sempre a crise. 6 — Tem muitos candidatos; três seguidos não chegam 
a mil. 7 — Não há nenhum que não acabe; ... saúde já é muito bom. 8— 
Come-se muito ananás assim. 9 — Nunca devemos esquecer de o fazer 
às cartas. 10 — Cada uma tem o seu paladar. 11 — Letra feita de 
curvas. 
  

SOLUÇÃO DO PROBLEMA N.º 78 

S— HO! —SaLHy — BY LIT — HT — 0 — JN — S073S 
= SINIJ — 930 — W — WNH — SOT3HVI — HVIOS — W39 — 8 

gico 
20.30 — Campanha Eleitoral 
21.00 — «Louco Amor» 
21.45 — Noite de Cinena — 

«Daisy Miller, Uma 
Mulher às Direitas» 
— Ela julga saber 
muito do mundo, co- 
mo a maioria das ra- 
parigas americanas; 

atrás a Inglaterra es- 
tava em guerra com à 

tribo Pathan na fron- 
teira noroeste da In- 
dia. 

21.30 — Itinerários  Artísti 
cos — «De Vicência a 
Veneza». 

22.30 — Jornal da Noite 

  

AMANHA 

RTP-1 

12.02 — Notícias 
12.05 Espaço 12/13 

12.45 — Notícias 
13.00 — Vila Faia 
18.00 — Abertura 
18.02 — Tempo dos Mais No- 

vos— « As Aventuras 
de Marco Polo». 

18.35 — Notícias 
18.50 — Desporto 
19.20 — A Mulher no Mundo 

— «lrlanda». 
19.55 — O Livro Grande de 

Petete — «A Antár- 
tica». 

20.00 — Telejornal 
20.27 — Boletim Meteoroló- 

gico 
20.30 — Campanha Eleitoral 
21.00 — Louco Amor 
21.45 — Triangular — Um 

programa da respon- 
sabilidade da Direc- 
ção de Informação. 

23.00 — A Bela Otero — 

  

Durante a sua «Tour- 
née» triunfal por toda 
a Europa Oriental, a 
Bella Otero é abando- 
nada pelo conde Bi- 
riewsky, O que é um 
duro: golpe para ela, 
pois vê-se pela pri- 
meira vez preterida 
por uma rival. 

00.00 — Último Jornal 

RTP-2 

19.32 — Desenhos Animados 
— «Recruta Bailey». 

20.00 — Conheça Melhor 
20.30 — Munch, Pintor da 

. Angústia 
21.40 — Da... Música — Ho- 

menagem a J. Brahms. 
«Sinfonia n.º 4», pela 
Orquestra Filarmóni- 
ca de Berlim, sob a 
direcção de Herbert 
Von Karajan. 

22.30 — Jornal da Noite. 

  

  

  

tado SR 

o que tem acontecido a 18 de Setembro 

Principais acontecimentos registados no dia 18 de 
Setembro: 

1499 — Vasco da Gama entra solenemente em Lisboa, onde é 
recebido pela corte, no regresso das suas viagens à 
India. 

[810 — Independência do Chile. 
1860 — As tropas de Vitor Manuel Il de Itália vencem o 

exército do Papa Pio IX em Castelfidardo. 
1865 — E inaugurado o Palácio de Cristal, no Porto. 
1934 — A União Soviética é admitida na Sociedade das 

Nações. 
1952 — Morre a actriz Maria Matos. 
1961 — Morre o diplomata sueco Dag Hammarskjold, que 

fora secretário-geral da ONU 
1968 — A sonda lunar soviética «Zonda-5 -, lançada em 15 de 

Setembro efectua um voo em tomo da Lua, reco- 
lhendo informações cientificas. 

1970 — E fundado o movimento reorganizativo do Partido do 
proletariado (MRPP). 

1975 — O Presidente norte-americano Gerald Ford e o diri- 
gente soviético Andrei Gromyko incitam conversa- 
ções sobre a limitação de armas estratégicas e a 
situação no Médio Oriente. 

Este é o duocentésimo sexagésimo primeiro dia do ano. 
Faltam 104 dias para o final de 1985. 

Pensamento do dia: . Existem muitas protecções exce- 
lentes contra as tentações, sendo a melhor delas a cobardia + — 
Mark Twain — escritor norte-americano (1835-1910). 

  

  
Tribunat Judicial. de Aveiro 

E 
TRIBUNAL JUDICIAL DA COMARCA DE AVEIRO 

ANÚNCIO 
1.º PUBLICAÇÃO 

O Doutor José Luis Soares Curado, M.mo Juiz de Direito do 

FAZ SABER que, pela 1.º Secção do 1.º Juizo da comarca de Aveiro 

  

correm éditos de TRINTA DIAS, contados da segunda e última 
publicação do respectivo anúncio, CITANDO q executado MÁXIMO DE 
ALMEIDA CLARO, casado, comerciante, residente em parte incerta da 
Venezuela, e com último domicílio conhecido na Travessa da Rua do 
Marco, em Vilar, desta comarca de Aveiro, para no prazo de DEZ DIAS, 
findos que sejam os dos éditos, deduzir, querendo, oposição, pagar ao 
exequente CRÉDITO PREDIAL PORTUGUÊS, E.P., com sede em Lisboa, 
e filial na Rua Júlio Dinis, 796, no Porto, nos autos de Execução 
Ordinária n.º 262/84, que este move contra o ora citando, a quantia de 

Esc; 419.403800, referente a empréstimo pelo exequente ao executado, 
montante este titulado por letras aceites pelo mesmo citando, e ainda, 
nos juros de mora vincendos, sobre Esc. 350.000800, à taxa de 23%, 
ou nomear bens à penhora, sob pena de se considerar devolvido ao 

referido exequente o direito de nomear, conforme tudo melhor consta 

do duplicado da petição inicial, o qual se encontra à disposição do 
citando na Secretaria deste Tribunal, 

Aveiro, 26 de Julho de 1985. 

O Juiz de Direito, a) José Luis Soares Curado 

O Escrivão-Adjunto, a) Manuel Luis Ramos 

(«Diário de Aveiro», N.º 78, de 18-9-85) 
  

  

Faça-se assinante do 

«DIÁRIO DE AVEIRO» 
Contacte-nos na Avenida Dr. Lourenço 

Peixinho, 96-1.º-B — Telefone 24601. 
       



  

DIÁRIO DE AVEIRO QUARTA-FEIRA, 18 SETEMBRO 1985 

INTERNACIONAIS 

  

MOSCOVO — 0 Kre- 
miin deverá expulsar mais 
britânicos de Moscovo, na 
sequência da decisão de 
Londres de ordenar a saí- 
da da Grã-Bretanha de 
mais seis funcionários so- 
viéticos por acusação de 
espionagem, revelaram 
ontem fontes oficiais na 
capital soviética. As fon- 
tes, que pediram para não 
serem identificadas, acusa- 
ram a Grã-Bretanha de 
iniciar a série de expul- 
sões que começou com a 
ordem de abandono do 
país de '25 funcionários e 
jornalistas quinta-feira 
passada. 
BONA — O ministro 

alemão federal dos Negó- 
cios Estrangeiros, Hans- 
-Dietrich Gencher, disse 
ontem ao Presidente ar- 
gentino, Raul Alfonsin, 
que a CEE pretende refor- 
car os laços políticos e 
económicos com a Amé- 
rica Central para aumentar 
a estabilidade regional. 
Genscher fez aquelas de- 
clarações durante um 
encontro no Palácio de 
Gymnich onde Alfonsin 
está a residir desde que 
chegou há três dias à 
Alemanha Federal, no âm- 
bito de uma viagem pela 
Europa. A situação na 
América Central foi o prin- 
cipal tema das conversa- 
ções, embora Genscher e 
Alfonsin tivessem debati- 
do prohlemas relaciona- 
dos com toda a América 
Latina. 

  

OVIEBO (ESPANHA) 
— Cerca de 30 mil mi- 
neiros entraram ontem 
em greve na regiao das 
Astúrias protestando con- 
tra as condições de tra- 
balho que segundo dizem 
provocou já sete aciden- 
tes fatais em apenas 12 
dias, Sindicatos comunis- 
tas e socialistas convoca- 
ram esta greve depois de 
um mineiro ter morrido 
segunda-feira vítima: da 
queda de uma pedra nas 
galerias das minas de car- 
vão pertencentes à com- 
panhia estatal Hunosa. A 
morte de José Gonzalez 
elevou para sete'o número 
de vítimas mortais de 
acidentes nas minas das 
Astúrias desde o dia 4 de 
Setembro. 

  

    

Samora Machel: 

INTERNACIONAL 

um marxista de quem Reagan gosta 
Por Georde Gedda da Associated Press/Serviço NP 

O Presidente Ronald Reagan está prestes a 
encontrar-se com o Presidente Samora Machel, um 
marxista que persistentemente tem vindo a me- 
lhorar as relações com os Estados Unidos. 

Embora Moçambique fosse em tempos con- 
siderado como um dos mais fiéis aliados da União 
Soviética em África, os Estados Unidos decidiram 
estender a mão da amizade a Machel apesar da 
existência de guerrilhas pró-ocidentais em 
Moçambique. 

O encontro entre Reagan e Machel 
está a levantar sérias críticas nos 
sectores mais conservadores dos 
Estados Unidos. 

Uma proeminente figura dos 
conservadores, Howard Phillips, 
disse numa entrevista que a política 
norte-americana em relação a Mo- 
cambique é «profundamente repu- 
gnante»., 

Afirmou que Reagan convidou 
Machel sob a influência de buro- 
cratas «mal-informados» do depar- 
tamento de Estado. 

Outro conservador, Charles Li- 
chenstein, antigo responsável norte- 
-americano nas Nações Unidas, dis- 
se que o Governo de Machel tem 
reduzido apoio popular é salientou 
«não existirem razões para apoiar 
esse regime», classificando o con- 
vite a Machel como «um erros. 

Machel chegou ontem aos Esta- 
dos Unidos e encontra-se com 
Reagan amanhã. 

Estão previstas visitas a Atlanta e 
a Houston. 

A amizade de Machel pelo oci- 
dente está" gerar grande interesse 
entre diplomatas e outros respon- 
sáveis que pensam que mudanças- 
nas alianças políticas de países do 
terceiro mundo podiam afectar a 
disputa de influências entre o Leste e 
o Oeste, 

Segundo responsáveis da Admi- 

nistração norte-americana, o bloco 
soviético não tem sido capaz de 
oferecer a Moçambique ajuda si- 
gnificativa para além de equipa- 
mento militar. 

O Presidente Machel, a braços 
com a acção da guerrilha contra o 
seu governo, com os efeitos de uma 
seca e dificuldades económicas pen- 
sa que a melhor alternativa à sua 
disposição é o fortalecimento de 
laços com os Estados Unidos e 

outros países ocidentais. 

Segundo dados disponíveis pen- 
sa-se que o Produto Nacional Bruto 
de Moçambique caiu 15 por cento 
desde 1981. 

De acordo com fontes da Ad- 
ministração norte-americana que 
pediram para não serem identifica- 
das, Moçambique é o mais recente 
exemplo da dificuldade que os so- 
viéticos têm em manter posições 
adquiridas em África. 

Machel dirige Moçambique desde 
que o Pais se tornou independente 
em 1975 e cedo estabeleceu as 
nacionalizações e as colectivizações 
como princípios orientadores do que 
ele proclamava como um Estado 
marxista-leninista. 

As relações com os Estados Uni- 
dos eram pobres e atingiram um 
ponto crítico em 1981 quando 
Moçambique expulsou quatro di- 
plomatas norte-americanos sob a 

alegação de que eram espiões. 
Desde essa altura, no entanto, os 

laços entre os dois países têm-se 
fortalecido de várias formas, 

Assim, ignorando as objecções 
formuladas pelos soviéticos, Machel 
obteve um acordo com a vizinha 
África do Sul em Março de 1984 nos 
termos do qual ambos os países 
prometiam cessar o apoio a grupos 
rebeldes. 

«Se Moçambique fosse dominado 
pela União Soviética nunca teria 
assinado esse acordo» — afirmou o 
embaixador norte-americano em 
Moçambique, Peter de Vos: ê 

Por outro lado, Moçambique 
aderiu a duas instituições clara- 
mente pró-ocidentais — o Fundo 
Monetário. Internacional e o Banco 
Mundial e em Abril tomou os pri- 
meiros passos no sentido de enco- 
rajar O investimento estrangeiro. 

Machel tem discutido este as- 
sunto com uma série de importantes 
visitantes norte-americanos incluin- 
do o ex-presidente do Chase 
Manhattan Bank, David Rockfeller e 
o ex-secretário da Defesa Mervin 
Laird. 

Outra mudança significativa foi a 
atitude tomada na ONU, há dois 
anos, em 10 votações consideradas 
pelos Estados Unidos comó impor- 
tantes para os seus interesses, 

Moçambique tomou uma atitude de 
oposição em relação aos norte- 
-americanos em todas elas. 

No entanto, no ano passado, 
Moçambique só votou contra em 
cinco dessas votações, abstendo-se 
nas outras cinco. 

A Administração Reagan retomou 
o auxílio a Moçambique e em 1984 
aquele país africano aparecia em 
primeiro lugar no rol das nações que 
recebiam ajuda alimentar de'emer- 
gência norte-americana. 

É claro que Moçambique continua” 

  

- Samora Machel 

a manter estreitos laços económicos 
e militares com o'bloco de Leste, de 
acordo com estimativas norte-ame- 
ricanas os cooperantes soviéticos, 
cubanos e da República Democrática 
da. Alemanha andam na casa dos 
milhares, dos:quais entre 400 a 600 
são conselheiros militares. 

Responsáveis norte-americanos 
consideram existir diferenças entre 
Moçambique e outros países na es- 
fera do bloco de Leste, como à 
Nicarágua. 

Moçambique — afirmam os mes- 
mos responsáveis — ao contrário da 
Nicarágua não é expansionista e 
portanto merece o apoio e encora- 
jamento dos Estados Unidos. 

Os esforços da Administração 
norte-americana para fornecer a 
Moçambique auxílio militar foram 
rejeitados este Verão pelo congres- 
so. 

O país permanece quase inteira- 
mente dependente do bloco de Leste 
para auxílio no combate aos re- 
beldes da Resistência Nacional Mo- 
cambicana. 

O conservador Carl Olson disse 
que os comentários da imprensa 
Oficial moçambicana continuam a 
reflectir um alinhamento pelo bloco 
de Leste e salientou que Moçam- 
bique apoia entusiasticamente: a 
ocupação do Afeganistão pelos so- 
viéticos e que Machel continua a 
classificar como «indestrutíveis» os 
laços existentes entre Moçambique e 
a Uniao Soviética. 

Segundo o dirigente conservador 
do congresso, Howard Phillips, «o 
único sinal de. uma inclinação pró- 
-ocidental por parte de Moçambique 

é que eles estão dispostos aaceitaro — 
dinheiro dos Estados Unidos», 

  

Vacina contra a SIDA dentro de 2 anos 
Os médicos investigadores 

poderão descobrir uma vacina con- 
tra a SIDA, dentro de dois anos, 
afirmou segunda-feira o imunolo- 
gista francês Jean Bausset, actual- 
mente a participar num congresso 
no Rio de Janeiro. 

Bausset, Prémio Nobel da Medi- 

cina de 1980. justificou a sua pre- 
visão afirmando que o vírus do 
Sindroma de Imuno Deficiência 
Adquirida «foi detectado num prazo 
muito curto, o que reduz o tempo 
necessário para a preparação da 
vacina». 

Graças à biologia molecular, in- 

dicou, os cientistas. conhecem ac- 
tualmente a constituição completa 
do virus da SIDA, isolado pelo Ins- 
tituto Pasteur, de Paris. 

Bausset, que não está empenhaco 
em investigações especificas sobre 
o vírus que provoca a SIDA, recebeu 
o Prémio Nobel pela descoberta do 

complexo de genes HLA, que está 
relacionado com o aparecimento de 
cerca de 40 doenças, entre as quais 
os diabetes, o reumatismo crónico e 
a esclerose múltipla. 

O Brasil ocupa o terceiro lugar 
mundial em casos registados de 
SIDA, principalmente entre homos- 

— diz especialista francês 
sexuais, hemofílicos e drogados. 

Segundo o mais recente relatório 
do Ministério da Saúde foram detec- 
tados até agora 430 casos de SIDA 
no país, 209 dos quais resultaram nã 
morte do doente. 

Além disso, existem 22 suspeitas 
de novos casos. 

  

Dois geólogos: 
soviéticos raptados 
pela RENAMO 
foram ass 

Os dois geólogos s: 

assinados 
oviéticos Yuri Gavrilov e 

Victor Istamin, raptados pela RENAMO em 21 de 
Agosto de 1983, foram assassinados pelos seus 
raptores, anunciou ontem o Ministério moçambi- 
cano dos Negócios Estrangeiros. 

Um comunicado oficial divulgado 
ao fim da manhã de ontem, em 
Maputo, afirma que, na sequência 
das operações desencadeadas con- 
tra a base-central da RENAMO, na 
Gorongosa, foram encontrados do- 
cumentos provando que os dois so- 
viéticos foram assassinados pelos 
raptores 

Entre os documentos encontra- 
dos conta-se a acta de uma reunião 
realizada na Gorongosa em 26 de 
Maio último entre o presidente da 
RENAMO, Afonso Dlakhama, e um 
oficial superior das Forças Armadas 
sul-africanas. 

«Nessa reunião, o cabecilha in- 

formou que os geólogos estavam 
mortos», refere o comunicado oficial 
moçambicano. 

O comunicado do Ministério mo- 
çambicano diz que «em 21 de 
Agosto de 1983, em Murrusa, pro- 
víncia da Zambézia, foram raptados 

geólogos soviéticos que trabalha- 
vam pacificamente no apoio ao de- 

senvolvimento da indústria mineira 
moçambicana» 

Todos eles foram, entretanto, li- 
bertados após operações militares 

moçambicanas e actividades diplo- 
máticas desenvolvidas, adianta O 
comunicado.     JOANESBURGO — Aspecto dos destroços dum laboratório escolar que foi vitima 

de incêndio provocado por estudantes, numa manifestação de solidariedade para 
com colegas presos pela polícia. Toletfoto Reuter/NP-«Diário de Aveiro»
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E A GRANDE FESTA DO ATLETISMO NA REGIÃO... 

Mais de 1.500 atletas vão correr 
a V Meia Maratona Internacional de Viseu 

— G.D. «Os Ribeirinhos» pretende uma sede e viatura 

A Meia Maratona Internacional de Viseu, este 
ano na sua 5.º edição, está integrada no calendário 

- internacional da Federação Portuguesa de Atletis- 
mo e é a primeira pontuável para o Troféu Spiri- 
don/86. 

Esta prova Sai para a rua no 

“próximo domingo, numa organiza- 
ção do grupo desportivo «Os Ri- 
beirinhos», integrada no programa 
oficial da Feira de 'S. Mateus, con- 
tando como habitualmente com a 
preciosa colaboração da Garagem 
Lopes — Bosch, através de Jorge 
Teixeira, para além das entidades 
oficiais e desportivas locais. 

Segundo foi referido por Olímpio 
Coelho, presidente da Direcção da 
colectividade e grande impulsiona- 
dor desde a primeira hora deste 
grandioso acontecimento desporti- 
vo, que na ocasião se fazia acom- 
panhar por dois dos três elementos 
da Direcção (António Barros Correira 
e José Luis Amaro), está prevista a 
participação nesta V Meia Maratona 
internacional de Viseu de mais de 

1.500 atletas, vindos de norte e sul 

do País, estando portanto muito 
próxima a meta que a organização se 
propõe alcançar nos próximos anos, 
ou sejam, as 2.000 presenças. 

A organização desta meia marato- 
na é, no entender dos especialistas a 
melhor a nível nacional, como atesta 
o diploma de «boa organização»-da 
revista Spiridon, revista esta que 
este ano galardoou inclusivamente 
com o respectivo troféu nacional, 
um atleta júnior dos Ribeirinhos. 

Relativamente aos atletas presen- 
tes, refira-se o: facto de não se 
contarem nomes sonantes do atle- 
tismo nacional, devido, segundo 

Olímpio Coelho, às elevadas verbas 
pedidas, o que torna inviável para os 
«Ribeirinhos» a sua vinda, já que a 
«organização entende que acima de 
tudo está o prazer de correr, prefe- 

rindo assim apostar mais na'quan- 
tidade do que na qualidade». Rela- 
tivamente a Rosa Mota (que seria 
uma participação muito especial) 
esta atleta lamenta uma vez mais não 
poder correr a prova, devido a 
compromissos nos Estados Unidos, 
referindo entretanto aquele respon- 
sável que não perdeu ainda espe- 
rança de ela vir a participar numa das 

futuras edições. 
As despesas desta prova, rondam 

os 600 contos para prémios e 
publicidade, entre os prémios, con- 
tam-se este ano dois televisores a 
cores, sendo um para o primeiro 
classificado e outro a sortear por 
todos os atletas que concluirem a 
prova, para além de 500 medalhas. 

Relativamente ao percurso, este é 
o mesmo das edições anteriores, 
devido às suas excelentes condi- 
ções, sendo o tiro de partida dado 
por Jorge Teixeira. 

Como colectividade a quem o 
atletismo viseense muito deve, o 
Grupo Desportivo «Os Ribeirinhos» 
continua a lutar com carências de 

toda a ordem nomeadamente a nível 
de instalações. Com cerca de 70 
atletas em actividade e 300 asso- 
ciados, o grupo continua sem sede 
apesar das promessas feitas já nesse 
sentido e que presentemente se 
afiguram inviáveis. No entanto, foi 
referido que pode surgir agora a 
hipótese de um espaço no interior da 
nova bancada do Fontelo, pelo que 
os responsáveis vão tentar desde já 
desenvolver as necessárias «de- 
marches» nesse sentido 

Do mesmo modo, o G.D. os 
«Ribeirinhos» está a lançar uma 
campanha para a compra de uma 
carrinha, que irá solucionar muitos 

dos seus problemas a nível de 
transportes. 

No tocante a actividades para o 
corrente ano «Os Ribeirinhos» vão 
participar na | Meia Maratona de Vila 
Nova de Gaia, e nos 25 quilómetros 
de Ponte de Lima (Viana do Castelo). 

Finalmente e ainda em relação à 
Meia Maratona Internacional de 
Viseu, refira-se que termina hoje 0 
prazo de inscrições. 

  

Atletismo: atletas dopados 

na Taça da Europa 
Dois atletas checoslovacos, 

Zdenka Silhava, recordista mundial 
do Disco feminino, e Remigius Ma- 
chura foram -suspensos de toda a 
actividade por terem tomado subs- 
tâncias dopantes — anunciou a As- 
sociação Europeia de Atletismo. 

Os dois atletas foram submetidos 
ao contrnio anti-doping na Final da 

Taça da Europa de Atletismo em 
Moscovo nos dias 18 19 dé Agosto 
eas aiiálises foram positivas. 

Se a Federação checoslovaca 
apelar do castigo a pena poderá ser 
reduzida para 18 meses. 

Pierre Dasriaux, secretário-geral 
da Associação Europeia de Atletis- 
mo, afirmou que os resultados das 
análises efectuadas nas outras finais 

da Taça da Europa e no Europeu de 
Juniores foram negativas. 

Com a desclassificação de Ma- 
chura ficam alterados os resultados 
da prova e da classificação geral. 

Machura tinha sido segundo clas- 
sificado no peso e Silhava terceira no 
lançamento do disco. 

A Checoslováquia desceu um lu- 
gar na classificação masculina por 

troca com a Itália que ascendeu ao 
sexto lugar. Na competição femini- 
na, a Checoslováquia desceu dois; 
lugares e ficou na sétima posição 
atrás da Polónia e da Alemanha 
Federal. 

Foi a primeira vez que atletas 
checoslovacos foram punidos por 
terem tomado substâncias dopan- 
tes. 

  

«MUNDIAL» DE XADREZ 

Kasparov pediu adiamento 
O soviético Garry Kasparov pediu 

ontem o adiamento da sexia partida 
trente ao seu compatriota Anatoly 
Karpov para a final do «Mundial» de 
Xadrez a decorrer em Moscovo 
numa tentativa de recuperar a 

confiança e o equilibrio. 
Kasparov, 22 anos, que aspira 

tornar-se no mais novo campeão 
mundial na história do xadrez, está a 
perder frente a Karpov por 3-2, 
depois de ter sofrido a sua segunda 

derrota consecutiva no domingo 
passado. 

Karpov, 34 anos, que detém o ti- 
tulo mundial nos últimos dez anos. 
perdeu a partida inaugura: do 

«match», mas acabou por infingir 

uma derrota a Kasparov na quarta 
partida e-em 63 lances a 

Na quinta partida Kasparov mos- 
trou-se ambicioso € agressivo no 
seu jogo, mas a falta de concen- 
tração e os nervos, trairam-no de 

forma permitir ao-seu opositor uma 
vitória com as pretas. 

Consciênte de que um novo de- 
saire pode comprometer definitiva- 
mente as suas pretensões, Kasparov 

solicitou o primeiro dos três adia- 
mentos que o novo regulamento per- 
mite. 

Com as novas regras, a final terá 
um limite de 24 partidas e em caso 

de igualdade pontual (12-12) o trtulo 
permanecerá na posse de Karpov 

actual campeão. 
As alterações introduzidas visam 

evitar que a final do «Mundial» se 
transforme numa longa maratona, à 
semelhança do que aconteceu na 

primeira final, que teve de ser in- 

terrompida após cinco meses de 

jogo. 
A sexta partida, adiada por Kas- 

parov, será disputada amanhã 
cabendo a Karpov jogar com as 

brancas. 

  

HOQUEI EM PATINS 

O ex-benfiquista Jorge Vicente 
é o novo seleccionador nacional 

Jorge Vicente. antigo jogador 'n- 

*ernacional é O novo seleccionacor 
nacional da selecção portuguesa de 

hóquei em patins, substituinac a 
vaga deixada em aberto por Antônio 

Livramento 

Natural de Ponta Delgada. Jorge 
Vicente com 38 anos é um dos mais 
novos responsáveis pelo hóquei 
patinado pretendendo dar continui- 

dade ao trabalho do seu antecessor 
Jorge Vicente vai acumular as 

funções de seleccionador nacional 

com as de responsável peta equipa 
do Juventude de Viana. 

Antigo campeão do mundo: em 

1968 (Porto) e 1974 (Lisboa). Jorge 
Vicente iniciou a sua carreira no 
Benfica em 1963 onde se manteve 
até 1974, Esteve depois duas épocas 

na Académica da Amadora, regres- 
sou ao Benfica. onde jogou mais 

uma temporada. 

Em 1983. Jórge Vicente repre- 

sentou ainda a Acadêmica da Ama- 
dora 

O responsável técnico; que se 
formou como treinador em 1974, 
esteve em Itália onde representou à 

Radini. equipa que levou a um pri- 
meiro e segundo lugar no campéo- 
nato, entre 1981 e 1984 

  

GIRESSE RENOVA CONTRATO 
COM O BORDEUS 

O veterano internacional francês 
Alain Giresse renovou ontem o seu 
contrato com 0 Bordéus da Primeira 
Divisão francesa de futebol — re- 
velou o próprio jogador à imprensa 

Grresse, 33 anos, disse «ter 
demorado um minuto» para 
chegar a acordo com os diri- 

gentes do Bordéus, actua! 
campeão francês 

APÓS GRAVE LESÃO 
ANTOGNONI REGRESSA À ACTIVIDADE 

O futebolista italiano Giancarlo 
Antognoni, 31 anos, do Fiorentina 
regressa aos campos de futeboi no 
dia 3 de Novembro, cerca de vinte & 
um meses após ter sofrido uma 
fractura na perna direita. 

Us médicos que o têm assistido 
afirmam que o futebolista recuperou 
completamente da lesão e que a 
recuperação muscular se estava a 
processar rapidamente. 

«Eu regressarei por ocasião 
do jogo do campeonato em 

que o Fiorentina recebe em 
casa o Milão» afirmou Antognoni 
segunda-feira após o exame médico 
conclusivo que o considerou apto 

O jogador que sofreu a fractura 
num-choque com um adversário 
afirmou ao sabera notícia da sua 
recuperação para o futebol que se 
sentia «como um jogador no- 
vo». 

«Nunca duvidei do meu re- 
gresso», afirmou sorridente An- 
tognoni. 

  

REMO 

OXFORD-CAMBRIDGE 
DOMINGO EM ÓBIDOS 

Realiza-se, no próximo domingo, 
em Óbidos, uma jornada desportiva 
de remo que culminará com a fa- 
mosa regata Oxford-Cambridge, en- 
tre tripulações das duas Universi- 

dades. 
A presença no nosso País de duas 

tripulações deste gabarito perspec- 

tiva uma jornada desportiva de am- 
pla propaganda para a modalidade. 

Esta regata com a participação 
daquelas duas famosas Universida- 
des será realizada na pista de 
Óbidos, bem como aquelas em que 

participam algumas. das melhores 
tripulações portuguesas. 

  

PORTUGUESES NO TRIATLO 

DO RIO DE JANEIRO 

Carlos Carmino foi o melhor dos 
três representantes portugueses no 
Triatlo do Rio de Janeiro  classifi- 
cando-se em vigésimo sexto lugar. 

Os outros dois representantes 
portugueses José Mariz e Pedro Car- 
valho classificaram-se em quadra- 

gésimo oitavo e nonagésimo oitavo 
lugares. respectivamente: 

Carlos Carmino foi o melhor atleta 
ra prova de corrida percorrendo os 

17 quilómetros em uma hora cinco 

minutos e 52 segundos e José Mariz 
obteve o segundo melhor tempo 
com uma hora sete minutos e 19 
segundos. 

O Triatlo do Rio de Janeiro, que 
constou de uma prova de natação 

(1.900 metros), seguida de uma de 
ciclismo (65 quilómetros) e por fim 
de uma corrida a pé, foi ganho pelo 
brasileiro .Djan Madruga, antigo 
olímpico de natação. 

  

  
O futebolista argentino Diego 

Maradona justificou às suas fracas 
exibições neste início de época com 
uma inflamação que o vem apoquen-   tando num dos joelhos 

MARADONA LESIONADO NUM JOELHO 

Um médico especialista argentino 

foi contactado para observar ontem 

o joelho de Maradona, tendo viajado 

de Buenos Aires para Itália
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e T1. Centro da cidade. Telef 

21434 — Aveiro. 

e MORADIAS vendem-se. Te- 

lef. 26560 — Aveiro. 

e VIVENDAS desde 2.000 

contos. Telef, 21434 — Avei- 
ro. 

e T2. Vende-se, Barra. Teleís. 

29177/21052 — Aveiro.     
  

* ARMAZÉM, aluga-se. Ren- 

da 10.000$00. Rua Mário 

Sacramento, 107 (Fundos), 
Telef. 22985 — Aveiro. 

* ESCRITÓRIOS alugam-se 
Av. Lourenço Peixinho, 173 
— Aveiro. 

* QUARTO aluga-se, Rua do 
Carril, 64-1.º. Telef. 25927 — 
Aveiro. 

e APARTAMENTOS TO, T1, TZ 
e T3, arrendamos, com ou 
sem mobília, no Parque 
Borboleta — Curia e na Ma- 

laposta (frente ao Banco) 
Preços aliciantes, transpor- 
tes fáceis para Aveiro (c. 
ferro, autocarro ou sutomó- 
vei). Telefs. (031) 53181/53742 
— Anadia. 

  

VENDEDOR materiais cons- 

trução, precisa-se. Aparta- 
do 23— Aveiro. 

MECÂNICOS DE MOTOS, 

precisam-se. Também se dá 
sociedade ou se trespassa a 
oficina. Falar no Stand Vi- 

cente — Aveiro, 

  

ESTOFADOR-DECORADOR. 
Ria — Rua Clube dos Gali 

tos, 25. Telef. 26555 — 
Aveiro. 

  

  

* CALENDÁRIOS (32) — Co- 
lecção arte. Envie 320$00 — 
(vale/cheque). FM-Sistema 
— Av. 25 de Abril, 22 — 
Aveiro. 

e CALENDÁRIOS  plastifica- 

dos. Envie 1.600$00 (6 colec- 
ções). Seja n/ revendedor. 

FM-Sistema — Av.” 25 de 
Abril, 22 — Aveiro. 

  

* EXPLICAÇÕES Biologia, 
Matemática e Fisico-Quimica. 
Telef. 26820 — Aveiro. 

* EXPLICAÇÕES Geologia e 

Fisico-Quimica. Av* Dr, 

Lourenço Peixinho, 346-1.º 
— Aveiro 

      

& CAFÉ trespassa-se. Central 
Telef. 62856 — Águeda 

* PASTELARIA LUZITA, tres- 

passa-se, com fabrico pró- 

prio, salão de chá, junto ao 
tribunal. Rua Capitão Sousa 
Pizarro, 17, Telef. 23084 — 
Aveiro. 

e SNACK-BAR «ET». Centro 
Oita. Telef. 26560 — Aveiro. 

e RESIDENCIAL em Estarreja 
30 quartos. Telef. 26560 — 
Aveiro. 

  

  

e MEL “ALECRIM (690800). 
Centro Dietético Girasso! — 

Aveiro. 
e STAND  VELOMOTORES/ 

“/MOTORIZADAS. Telef. 
29359 — S. Bernardo — 
Aveiro. 

* DISCOTECA «ESTUDIO 1». 
Ota. Telef. 27942 — Aveiro. 

* CAFÉ MIMO. S. Bernardo 
Telef. 24950 — Aveiro. 

* TALHO Pedro Alberto 
Rua Cónego Maio. S. Ber- 
nardo, — Aveiro. 

* DECORAÇÕES de interio- 
res. Telef. 23469 — Aveiro. 

SCIDEL — agente Philips. 
Telef. 25071 — Aveiro. 

e INTER-SPORT 2002, Des- 
porto jovem. Aveiro. 

* CHURRASQUEIRA «A SALI- 
NA. Visite-a. Aveiro. 

e GELATARIA PINGUIM. Cen- 
tro Oita. Aveiro. 

“ SALÃO ROMA, Cabeleirei- 
ra. Telef, 28589 — Aveiro. 

“ LOJA DAS MEIAS. Telef 
22454— Aveiro. 

* OURIVESARIA BRANCO — 
Telef. 25524 — S. Bernardo 
— Aveiro. 

* ADVOGADO Rui Bastos. 
Telef. 62604 — Águeda. 

s BONS ALMOÇOS E JANTA- 
RES no Restaurante «Tuli- 
pau, Telef. 24998 — Eucati- 
pto — Aveiro. 

1 
  

COMO ANUNCIAR 

  

Para beneficiar desta iniciativa do «DIARIO DE 
AVEIRO». publicando anúncios nesta secção o leitor poderá 
proceder de uma das formas seguintes 

|. — Dirigir-se ao «Diario de Aveiro-, na Av. Dr. 
Lourenço Peixinho, 96-1." B, 3800 AVEIRO, 
Apresentando um exemplar do dia do nosso Jornal 
(aque depois será retirado o cabeçalho) e apresentar 
o texto que pretende publicar 
No caso desse texto ter apenas 5 palavras (ou 
menos) nada tem a pagar 
Se, no entanto, o leitor pretender publicar um 
número superior de palavras. pagará apenas 15800 
por cada palavra além das cinco. 

2. — O leitor mete num envelope o texto que quer ver 
publicado, juntamente com o cabeçalho do nosso 
Jornal (logotipo impresso na primeira página) e 
envia pelos CTT o referido envelope para a morada 
indicada, 
Neste caso, se o texto exceder as cinco palavras. 
juntará tantos selos de 15$00 quantas as palavras a 
mais. 

NOTA: Todas as indicações 

a Telefone ju...o.. case » Ou «Rua das 

contam apenas como uma palavra. 

  

      

  

ESCÂNDALO DE ESPIONAGEM ABALA A RFA 

Secretária do Chanceler 

GERAL 

fugiu para a Alemanha Democrática 
Uma secretária do Gabinete do Chanceler que trabalhou para um Instituto de ofensa contra a segurança da Repú- 

alemão-federal Helmut Kohl, Hertha Willner, deser- 
tou para a Alemanha Democrática e é suspeita de 
ser uma espia comunista, anunciou ontem em 
Bona, o Gabinete do Procurador da República. 

O Gabinete do Procurador da Re- 
pública afirma, num comunicado, 
que Herta Astrid Willner não regres- 
sou segunda-feira ao trabalho, na 
secção de política interna, do Ga- 
binete do Chanceler Helmut Kohl. Ti- 
nha estado em gozo de férias. 

Segundo o comunicado, suspeita- 
-Se que a mulher esteja envolvida em 
espionagem e que tenha fugido para 

a RDA. O Procurador da República 
Federal Kurt Rebmann abriu uma 
investigação. formal contra ela por 
suspeita de espionagem, acrescen- 
tou o comunicado, 

Um porta-voz do Gabinete do 
Procurador revelou entretanto que 
as investigações sobre suspeita de 
espionagem, tinham sido abertas 

contra ela e o seu marido, Herbert, 

Investigação ligado ao Partido Li- 
beral (FDP). 

A deserção é considerada como 
um novo golpe para o Governo de 
Bona, envolvido num escândalo de 
espionagem que abalou a Alemanha 
Federal desde o início de Agosto. 

O Gabinete do. Procurador disse 
que Hertha Astrid Willner tem 45 
anos e o marido, Herbert Adolf, 59 
anos. 

Na carta enviada da Alemanha 
Federal Democrática, Herbert Wil- 
Iner disse que tinha decidido de- 
sertar por recear ser preso por «uma 

blica Federal» 
O porta-voz disse que o casal 

desapareceu há 10 dias do hotel 
onde passava férias em Espanha, 
dizendo que iam visitar Andorra por 
um dia. 

Herbert Willner era um alto fun- 
cionário do Instituto Friederich 
Neuman em Bona, uma organização 
de investigação controlada pelos 
liberais (FDP). 

Um porta-voz da organização afir- 
mou também que foi aí recebida uma 
carta afirmando estar o casal agora 
na Alemanha Democrática, — (NP) 

  

   
HAIA — Um antigo empregado da CIA no Tribuna! de Haia durante o julgamento do caso Nicarágua contra EUA. 
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DOIS HOMENS MORRERAM SOB UM TRACTOR 
Duas pessoas morreram, segun- 

da-feira à noite, em São João do Rei, 
Póvoa do Lanhoso, quando se des- 
tocavam num tractor para tentar 

apagar um incêndio. 
Trata-se de Joaquim Almeida 

Peixoto, 42 anos, empregado dz 
EDP e presidente da Assembleia de 

Freguesia de São João do Rei. e 
António Oliveira Rodrigues. 22 anos 
agricultor. 

O acidente ocorreu cerca das 

22.30 horas quando o tractor em que 
as duas vitimas se deslocavam se 
voltou. esmagando os dois indivi- 
auos 

Raid sul-africano 
em Angola 
vai durar 

uma semana 
A invasão sul-africana a Angola desencadeada 

segunda-feira deve durar cerca de uma semana — 
disse o Chefe de Estado da Força de Defesa da África 

  

do Sul, lan Gleason, em declarações produzidas à 
televisão do seu país. 

Tropas sul-africanas, apoiadas 
pela aviação, entraram segunda- 
-feira em Angola em perseguição de 
guerrilhas da SWAPO mas até agora 
não é conhecida nenhuma reacção 
oficial vo Governo de Luanda. 

A Força sul-africana de Defesa 
anunciou segunda-feira esta acção 
militar e disse que as Forças Arma- 

das angolanas tinham sido avisadas 
para não interferir no combate às 
guerrilhas da SWAPO. 

Segundo fontes sul-africanas, a 
SWAPO estava a preparar uma cam- 
panha de terror na Namíbia. 

lan Gleason considerou ser muito 
difícil dar uma duração previsível 
para uma operação desta natureza 
mas salientou que «deve estar aca- 
bada dentro de uma semana», 

Disse que a SWAPO planeava 
atacar alvos militares e civis na 
Namíbia durante os próximos tem- 
pos. 

A SWAPO, Organização dos Po- 

vos do Sudoeste Africano, desen- 
volve desde 1966 uma guerra de 

guerrilha contra o controlo sul-atri- 
cano sobre a Namíbia, que continua 
a ser governada por Pretória em 
oposição a resoluções das Nações 
Unidas. 

A Força sul-africana de Defesa 
afirmou que esta ofensiva vem na 
sequência de trabalho de recolha de 
informações desenvolvidas ao longo 
de vários meses em Angola em áreas 
onde a SWAPO tem bases de apoio 

«Face à existência de provas ir 
refutáveis de planos da SWAPO di- 
rígidos contra habitantes da Namíbia 
e ao falhanço de repetidos avisos 
para que seja posto fim a quaisquer 
acções violentas, as forças de se- 

gurança não tiveram outra alterna- 
tiva do que desencader esta opera- 
cao» — disse lan Gleason 

Pretória foi já condenada inter- 
nacionalmente no início deste ano 
por invadir o norte de Angola 

Em Portugal apenas o PRD se 
manifestou até agora cnticando a 
invasão sul-africana e exprimindo o 
seu apoio ao Governo de Luanda. 

  

local até às 17 horas do dia anterior 

PREÇO BASE 
CAUÇÃO PROVISÓRIA. 

(«Diário de Aveiro   

MINISTERIO DO MAR 

DIRECÇAO-GERAL DE PORTOS 

JUNTA AUTÔNOMA DO PORTO DE AVEIRO 

ANÚNCIO 
CONCURSO PÚBLICO PARA ARREMATAÇÃO 

DA EMPREITADA DE «REPARAÇÃO DO ARRUAMENTO 
DE ACESSO AO PORTO COMERCIAL, COM RECARGA 

E REPERFILAMENTO» 

Faz-se público que se encontra aberto o concurso acima designado 

LOCAL E DATA DO ACTO PUBLICO DO CONCURSO: Na Junta Autônoma do 
Porto de Aveiro, na Av.” Dr. Lourenço Peixinho, 110-2 * — 3800 AVEIRO. às 15 
horas do dia 4 de Outubro de 1985, devendo as propostas ser entregues no mesmo 

  

  
ALVARA EXIGIDO — Da 1º subcategoria da IV categoria E classe 

correspondente ao valor da proposta. 

O processo de concurso está patente na Direcção dos Serviços de Projectos e 
Obras da Direcção-Geral de Portos, sita na Av.* Elias Garcia, 103, 1000 LISBOA 
em todos os dias úteis e nas horas de expediente. podendo os interessados obter 

naquele local. cópia do mesmo, bem como na Junta Autónoma do Porto de Aveiro 

Junta Autónoma do Porto de Aveiro, 13 de Dutubro de 1985 

O Vice-Presidente, em Exercício. 
a) Henrique Dambert Moutela 

«N.º 78, de 18-9-85) 

12.500.000$00 
312.500$00 
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AINDA O ATENTADO CONTRA BARCO ECOLOGISTA 

Jornal «Le Monde» 
acusa ministro francês de ter dado a ordem 

Dois homens-rãs militares franceses actuando 
em missão de sabotagem às ordens do ministro da 
Defesa Charles Hernu fizeram explodir na Nova 
Zelândia o navio de protesto Rainbow Warrior do 
movimento Greenpeace, afirmou ontem o jornal 

  

«Le Monde». 

O jornal afirma que os seus in- 
quéritos estabeleceram que os dois 
mergulhadores fugiram da Nova Ze- 
ândia depois do ataque de 10 de 
Julho por via aérea, mas desconhe- 
zem-se os seus nomes. 

Os dois mergulhadores, adianta 
«Le Monde», formavam uma ter- 
zeira equipa de agentes não mencio- 
ada no relatório do funcionário civil 
3ernard Tricot, que ilibou so servi- 
20s secretos franceses do ataque. 

«Le Monde» disse que a operação 
je sabotagem foi executada sem o 
zonhecimento do Presidente Fran- 
zois Miterrand, sob ordens directas 

jo ministro da Defesa Charles Hemu 
3 de dois oficiais superiores fran- 
ceses. 

Afirma que Tricot nomeado pelo 
Joverno para estabelecer a verdade, 
“ecebeu uma versão falsa do acon- 
:ecimento por parte dos serviços de 
defesa franceses. 

Tricot identificou duas equipas de 
agentes franceses enviados para a 
Nova Zelândia mas disse que ne- 
nhuma delas tinham feito algo mais 
do que espiar o Greenpeace. 

Uma dupla de agentes, Dominique 

Prieur e Alain Maffart, estão na 
prisão na Nova Zelândia aguardando 
julgamento sob acusações de sa- 
botagem do Rainbow Warrior e da 
morte do fotógrafo português Fer- 
nando Pereira, da tripulação do 
navio no ataque ocorrido no porto de 
Auckland. 

A notícia hoje publicada pelo «Le 
Monde», que tem sido até agora 

extremamente cauteloso na sua co- 

bertura do caso do Rainbow Warrior, 
é susceptível de causar ondas de 
choque no Governo francês. 

O Presidente François Mitterrand 
eo Primeiro-Ministro Laurent Fabius 
procuram até hoje evitar grandes 
embaraços políticos sobre o as- 
sunto. 

As relações entre a Nova Zelândia 
€ a França deterioram-se com o caso 
do Raibow que também preocupou 
outros países do Pacífico ansiosos 
relativamente aos testes nucleares 
franceses na região. 

A notícia publicada no «Le Mon- 
de» afirma que a equipa executora da 
operação foi comandada pelo major 
Louis-Pierre Dillais, chefe da Base de 
Treinos de Combate Submarino de 
Aspreto na Corsega. 

Dillais, mencionado no. relatório 
Tricot sob o nome falso de «Phillipe 
Dubast», dependia do coronel Geor- 
ge Lesquer, chefe do serviço de 
acção dos Serviços Secretos Fran- 
ceses, O DGSE. 

Lesquer aciuava cumprindo or- 
dens do chefe da DGSE almirante 
Pierre Lacoste a pedido do almirante 
Henri Fages, que foi até Junho co- 
mandante do Centro de Testes Nu- 
cleares Franceses no Atol de Mu- 
ruroa no Pacífico Sul. 

«Le Monde» disse que o ministro 
da Defesa Charles Hernu e dois 
oficiais de alta patente autorizaram a 
operação ou pelo menos conheciam- 

na. 

Esses oficiais foram nomeados 
como sendo o general Jeannou 
Lacaze, até Junho Chefe de Estado- 
-Maior-General das Forças Armadas 
Francesas, & O seu sucessor general 
Jean Saulnier, anteriormente chefe 
da Casa Militar de Mitterrand no 
Palácio do Eliseu. 

«Le Monde» afirma que alguns 
dos seus informadores no Eliseu, o 
Palácio de Matignon (Gabinete do 
Primeiro-Ministro) e no Ministério 
do Interior, estavam a pressionar 
Mitterrand a tomar «decisões draco- 
nianas» sem esperar pelo julga- 
mento de Mafart de Prigur. que 
deverá começar em Auckland a 4 de 
Novembro. 

página 

Revela que Mitterrand foi mantido 
no escuro pela instituição militar 
depois do afundamento do navio 
alertado primeiro pelo ministro do 
Interior, Pierre Joxe, uma semana 
depois da explosão. 

Mitterrand, ansioso por não ser 
apanhado pela versão francesa do 
«pscandalo Watergate», que nos 
Estados Unidos pôs fim a carreira do 
Presidente Nixon, procurou uma 
saída nomeando Tricot, um res- 
peitado funcionário civil gaulista, 
a 8 de Agosto, para elaborar um 
inquérito. 

Mas Tricot, a quem faltaram 
meios de investigação e enfrentou a 
obstrução dos Ministérios da Justiça 
e do Interior, foi obrigado a publicar 
uma falsa versão dos acontecimen- 
tos dada pelos militares, afirma o 
«Le Monde». 

Tricot, depois da divulgação do re- 
latório, disse que não excluira a pos- 

sibilidade de uma conspiração para 
lhe encobrirem a verdade. 

«Le Monde» afirma que Mitter- 
rand descobriu apenas através do 
relatório Tricot que o general Saul- 
nier tinha autorizado os créditos 
necessários à operação de «vigia» 
contra a Greenpeace. 

Afirma que a informação, ligando 
o conhecimento antecipado da ope- 

ração a um dos principais asses- 
sores de Mitterrand, significa que a 
presidência poderá ser seriamente 
abalada se a verdade for descoberta. 

  

     Rc 

GUANAJUATO (MEXICO) A familia de um mexicano ac 
Recentemente três clientes deste contrabandista foram encontradas mortas EUA 

a ps 

usado de contrabando de emigrantes ilegais para os 
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INCAPAZ DE QUALQUER CONTROLO 

Primeiro-Ministro libanês 
ameaça demitir-se se a violência continuar 

Combates com tanques, morteiros, metralha- 
doras e artilharia assolaram ontem as duas maiores 
cidades do Líbano — Beirute e Tripoli —, e o 
Primeiro-Ministro Rashid Karami ameaçou demitir- 
-se se a violência continuar. 

Em Tripoli, 34 pessoas morreram 
e 76 ficaram feridas em consequên- 
cia de confrontos, que prosseguem 
há três dias consecutivos. entre 
milícias muçulmanas pró e anti- 
-Siria 

Nos montes sobranceiros a Bei- 
rute eclodiram também combates 
que rapidamente atingiram o centro 

da capital libanesa e áreas subur- 
banas — disseram fontes militares. 

Uma pessoa morreu e duas outras 
ficaram feridas depois de um bom- 
bardeamento de bairros cristãos de 
Beirute, incluindo o subúrbio de 
Baabda e os montes que rodeiam o 

Palácio Presidencial e a residência 
do embaixador norte-americano. 

Fontes militares atribuíram esta 
escalada da violência na área da 
grande Beirute a confrontos entre 
soldados governamentais entrin- 
cheirados no quartel de Souk El 
Gharb e milícia drusa que cerca o 
local em três frentes 

Em Tripoli, a segunda maior ci- 
cade do Libano, prosseguem hoje 
batalhas de rua e violentos duelos de 
artilharia, apesar da advertência do 
Primeiro-Ministro Rashid Karami de 
que poderá demitir-se se as milícias 
não puserem fim aos combates na 
sua terra natal 

«Não posso suportar o que está a 
acontecer» — disse Karami — «o 
que está a acontecer em Tripoli é 
perigoso e triste» 

«Se não for encontrada, a breve 
prazo, uma solução para pôr fim a 
esta situação perigosa, eu tomarei 
uma posição» — frisou Karami, um 
muçulmano sunita natural de Tripoli 

Em 17 de Abril último, Karami 
apresentou a demissão depois de o 
movimento sunita «Mourabitoun» 
ter sido virtralmente exterminado, 

mas uma semana depois ele aceitou 
retomar as suas funções. 
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MOSCOVO Mark Frankland correspondente do jornal 

«Observer» em Moscovo, que foi expulso da União 

Sovetica. Telefoto Reuter/NP-«Diário de Aveiro» 

FRANÇA SEM AVIÕES 
DEVIDO A GREVE DE CONTROLADORES 

O tráfego aéreo sobre a França vai ficar 
quase totalmente paralisado hoje e amanhã, 
devido a uma nova greve dos controladores 
céreos franceses. A maioria dos voos com 
origem ou destino previstos para os aeropor- 
tos franceses deverão ser cancelados ou atra- 
sados. O escritório parisiense da transporta- 
dora aérea portuguesa TAP-AIR Portugal infor- 
mou ontem, de que não é ainda possível pre- 
ver o que se irá passar nos próximos 2 dias 
com os voos entre Portugal e a França. Como 
aconteceu já no passado dia 5, esta greve é 
motivada pelo facto de o Governo francês se 
recusar a incluir certas gratificações — que 
nalguns casos atingem os 40 por cento sobre 
o vencimento — no cálculo do montante das 
reformas dos controladores de tráfego aéreo. 
No que diz respeito ao tráfego interno, a com» 
penhia francesa AIR Inter anulou todos os 
seus voos, com excepção das ligações com a 
ilha da Córsega. 

PRESO UM  EX-PRIMEIRO MINISTRO 
TAILANDES 

O ex-Primero-Ministro tailandês Kriang- 
sak Chomanan foi preso ontem sob acusa- 
ções de tentar organizar uma rebelião do 
exército — revelou uma fonte policial em 
Banguecoque. Entretanto, o ministro da 
Indústria Ob Vasuratna anunciou ontem que 
apresentou a sua demissão, juntamente com 
dois adjuntos do seu Ministério, Prayote 
Nuangchamnong e Wong Polnikorn, como «um 
gesto de responsabilidade» pela implicação de 
Kriangsak na intentona. Vasuratna e os seus 
adjuntos eram membros do Partido Democrá- 
tico Nacional (PDN), cuja líder é Kriangsak. 
O ex-Primeiro-Ministro desmentiu as acusa- 
ções e está a tentar conseguir ser libertado 
sob fiança — acrescentou uma fonte policial, 
que pediu o anonimato. O levantamento do 
exército, a semana passada, foi prontamente 
esmagado por tropas leais ao actual Governo 
do Primeiro-Ministro Prem Tinsulandonda. 
Kriangsak, que foi Primeiro-Ministro de 1977 
a 1980, rendeu-se a uma equipa de investiga- 
dores especiais no Quartel-General do Co- 
mando Supremo Militar em Banguecoque. 

A polícia informou que foram emitidos man- 
dados de captura contra Kriangsak, 4 generais 
na reserva, membros do parlamento, lideres 
sindicais, empresários e soldados. 
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